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Editorial 

Guadix en plan... urbanístico 

El Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de Guadix debería estar ya 
aprobado. Al menos, los ciudadanos deberíamos haber tenido ya la oportunidad de 
efectuar las alegaciones pertinentes. Han pasado algunos meses desde que fue 
redactado, y todos deseamos verlo ya ultimado, pero a quienes corre verdadera prisa 
es a aquellos vecinos con algún tipo de problemáticaurbanística, que sufren los efectos 
de la actual'situación, y conociendo en sus propias carnes los entresijos del mismo. 

El equipo redactor ha tenido que lidiar con dos corporaciones locales diferentes, 
cada una con criterios y planteamientos urbanísticos bien distintos. ¿Cuáles son los 
criterios urbanisticos de la actual corporación? ¿Qué sistema de ciudad pretende? 
¿Cómo va a proteger y fomentar el casco histórico? Todo está teóricamente decidido, 
pero, en la práctica, también está todo por ver y por hacer. 

La ciudad de Guadix dispone en estos momentos de un casco urbano 
sobredimensionado para el número de habitantes que posee. El casco histórico también 
es bastante grande, pero muchos de los que quieren rehabilitar o construir en él, no 
pueden hacerlo con la agilidad que sería deseable. 

Esta situación invita a plantear la siguiente disyuntiva: ¿Se ha diseñado un PGOU 
realista y factible, acorde con las necesidades de la población? ¿O más bien viene a 
satisfacer los remilgos que en materia de patrimonio pueda padecer nuestro equipo 
gobernante? En todo caso, la situación actual es que los expedientes urbanísticos 
relativos al casco histórico no están teniendo salida ágil, más bien tienden a eternizarse. 
En parte, porque no se aplican criterios uniformes y equitativos por las administaciones 
competentes. Antes parecen destinados a aburrir a los interesados que a facilitar la 
recuperación urbanística del casco histórico. 

No hay que olvidar que cuando las normas son muy exigentes suelen conseguir el 
efecto contrario que pretenden. La historia está cuajada de ejemplos. Un excesivo rigor 
en la norma o en su aplicación es percibida por el ciudadano medio como injusta e 
inaplicable, provocando cuando menos la picaresca y la actuación clandestina. Por 
ejemplo, en determinados casos el PGOU exige el mantenimiento de determinados 
elementos estructurales de la vivienda: ¿Qué pasaría con aquellas viviendas del casco 
histórico que están mal de estructura, o con aquéllas que, poseyendo los elementos 
estructurales contemplados en el Plan, sean declaradas en ruina? 

La nueva normativa aprobada por el Gobierno central prevé la realización forzosa 
de un estudio básico de seguridad, lo que unido a la obligatoriedad general de hacer 
un estudio arqueológico antes de construir en el casco histórico, más la previsión de 
tener que llevar a cabo un estudio arqueológico para toda obra que no se califique como 
menor (enfoscados y solería) ocasiona que los costos de cualquier obra se disparen. 

¿Estamos en el camino correcto para proteger, rehabilitar y dar vida al casco 
histórico? En estas condiciones, ¿habrá alguien en su sano juicio que aún se atreva a 
rehabilitar o construir en el casco histórico? ¿O seguirá la ciudad extendiéndose más 
y más hacia la poca vega que aún nos queda? ¿A partir de ahora, se van a cuidar 
aquellos elementos urbanísticos que mejoren el aspecto y los servicios de la ciudad: 
cableado visto, TV por cable, eliminación de antenas individuales, etc.? ¿Por qué el 
Ayuntamiento no invierte en el casco histórico, rehabilitando viviendas o construyen

do en el mismo régimen en que lo está haciendo ahora con los sobrantes cedidos por 
promotores privados en zonas periféricas? ¿No sería conveniente ya una ordenanza 
municipal de rehabiliación del casco histórico, o Plan especial del mismo que 
realmente genere una mayor inversión para su dinamización y convertirlo en un lugar 
atractivo para vivir? 

Cuando se exponga públicamente el PGOU, los ciudadanos sabremos qué modelo 
de ciudad han planteado nuestros políticos para el futuro. ¿Se tratará de una ciudad 
amable, bella y acogedora, diseñada para aliviar a sus habitantes los rigores de la 
existencia, o se tratará de negociociudad, al sercivio de los especuladores? 
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Y usted, ¿qué opina... 
sobre la construcción 
del nuevo parque periurbano del Vivero? 

José Heras 

Francisco Hernández 
Maestro 

Me parece muy bien. Todo lo que 
sea crear zonas verdes, de expansión, 
me parece extraordinario la inversión 
pública en este tipo de gastos y realiza

ciones para la ciudadanía. 

Miguel Hernández 
Maestro 

Opino que está bien, pero con la 
salvedad de que debieran de rematar y 
completar frente a la rambla de Fiñana 
un muro para que el parque no se vea 
alguna vez estropeado, porque ahí cuan

do viene el agua, como no hay refores

tación ninguna, en la cabecera baja 
mucha arena y esto hace que suba el 
nivel del cauce y que se mantenga el 
peligro de inundaciones. 

De todos maneras quiero también 
opinar en el sentido de que me gustaría 
que allí en el parque del Vivero pusie

ran elementos para que los niños pue

dan jugar a varios deportes, e incluso si 
pudieran hacer unas pistas o circuito 
para las bicicletas ahorrarían peligro 
para ciclistas y quebraderos de cabeza 
para los automovilistas. 

Flit ñ 

José Parejo de Haro 
Funcionario 

Opino que va a ser una cosa con 
mucho futuro para Guadix, sobre todo 
después de haber enterrado todo lo que 
son los escombros que había, el basure

ro, que lo veía todo el mundo que venía 
de Almería. En cambio ahora se va a 
quedar como un bonito sitio que lo va a 
poder disfrutar todo el mundo. 

Toda las inversiones que se hagan 
en medio ambiente y en materia de 
esparcimiento de los ciudadanos creo 
que son dineros públicos muy bien in

vertidos; y en cuanto a instalaciones, 

lili 
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casi me conformo con que haya para 
sentarse y disfrutar del paisaje. 
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Javier López 
Estudiante 

Pues me parece que le da, sobre 
todo a aquella parte que está bastante 
despoblada, un aspecto muy interesan

te y positivo para los habitantes de aque

lla zona y que sale ganando la ciudad 
con ello. 

Creo que la inversión que se pueda 
gastar la administración está bien em

pleada y en este caso sobre todo, por

que está dedicada al servicio público. 

ACCIOLIVA 
LUIS ASENJO HERNANDEZ Ctra. Guadix  Benalúa., Km. 2,6 

Telf. ( 958 ) 34 52 04 
18500 GUADIX ( Granada) 
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/wan Ignacio Peláez 
Estudiante 

Hombre, no estoy muy informado 
sobre el tema, pero pienso que todo lo 
que pueda ser bueno para que se 
revitalice aquéllo pues lo veo bien, por
que redunda en beneficio de Guadix y 
la comarca. 

Antonia Hernández Montes 
Bibliotecaria 

Me parece una cosa estupenda por
que se ha quitado una zona lamentable 
de Guadix. Me parece estupendo, y no 
obstante deberían mirar el dinero, aun
que me gustaría que tuviese los mejo
res elementos de diversión para todos. 

Parque vivo 
Picaro 

Hace bastante tiempo, a alguien 
que en su día hacía como que se 
ocupaba del deporte se le ofreció la 
posibilidad de realizar los denomina
dos circuitos naturales físicos. Estos 
circuitos tenían la intención de valer 
como tabla gimnástica activa con vo
cación de mantenimiento fisco-de
portivo para mayores y pequeños. 

Pasado el tiempo, quien no lo re
mató está en condiciones de hacerlo. 
Todavía se puede conseguir que en el 
llamado Parque Periurbano de Gua
dix se desarrolle este proyecto que 
pudo ver la luz en este mismo sitio. 

Este botón de muestra también 
puede serlo de espejo acerca de cómo 
los ciudadanos muy frecuentemente 
son olvidados en los proyectos que 
teóricamente se hacen para que las 
ciudades sirvan para ellos. 

Demandamos con esta anécdota 
lo interesante que podía ser, o haber 
sido, contar con la ciudadanía me
diante una fórmula participativa a la 
hora de afrontar el diseño de este 
futuro parque. 

Tanto trabajo no habría costado 
someter a una lluvia de ideas por 
parte de los habitantes de esta ciudad 
y sus alrededores que voluntariamente 
hubieran querido aportar sus granitos 
de arena, para que en este supuesto 
parque fuera al menos oída la comu
nidad que lo va a disfrutar. 

Sin duda que el parque tendrá un 
proyecto adecuado, que puede ser 
hasta interesante, pero que le ha fal
tado, como en tantas otras cosas, la 
fantástica oportunidad de que los ciu
dadanos pudieran expresar su opi
nión (que digo yo, debiera de servir 
de algo en democracia) a modo de 
libertad de expresión, de opinión o al 
menos de cauce de participación en 
la construcción de una ciudad más 
digna y apta para ser vivida. O sea... 

fe 

ACEITE DE OLIVA "Conla compra de una caja 
VIRGEN EXTRA obtendrá gratis una aceitera" 

A C C I O L I V A 
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Tenemos que hablar... 
con Valentín Moraleda 
director de División Territorial de la Caja General 

José M a Molas 

Valentín Moraleda Martínez es, des
de mayo de 1996, director de la 5 a Divi
sión Territorial, que se crea en Grana
da, por la Caja General de Ahorros, 
para atender directamente las deman
das económicas de la zona Norte-Este 
de la provincia. Nos debemos alegrar 
por ello, ya que tiene su sede en la 
ciudad de Guadix. 

—¿Qu¿ diferencia hay respecto de 
las oficinas tradicionales? 

—Aquí no se atiende directamente 
al cliente; para eso sigue yendo a la 
oficina. Pero lo que pasa es que la toma 
de decisiones en un préstamo hipoteca
rio, proyecto industrial etc., muchas de 
estas operaciones que antes se hacían 
en Granada, se resuelven ahora aquí, 

Valentín Moraleda (izquierda) con otros responsables de La General. 

Cuando le preguntamos cifras con
cretas, sobre la cuota de ahorro o posi
bles fusiones de cajas, no es muy explí
cito, si bien es optimista respecto a los 
tipos de interés: "pueden seguir bajan
do". De todo ello y de otras cuestiones 
hablamos para los lectores de Wadi-as. 

—¿Cuál es la función de esta Divi
sión Territorial que dirige? 

—La de atender las comarcas de 
Guadix, Baza y Huesear en el sentido 
de tomar las decisiones con más proxi
midad al cliente y con mejor conoci
miento del entorno. 

según las cuantías, y se resuelven mu
cho más rápido. También hay diferen
cia cuando se resuelve, conociendo al 
cliente y cuando se le conoce personal
mente. Podemos incluso anticiparnos 
un poco a posibles necesidades que pue
dan surgir, apoyar iniciativas, y cola
borar en que esas iniciativas surjan. 

—¿Cuántas oficinas tiene la Caja 
General? 

—En Guadix tenemos dos, y pronto 
abriremos la tercera en el centro de la 
ciudad. En la comarca tenemos 34 ofi
cinas, y ventanillas desplazadas, que 

atienden algunos días y horas concre
tas, en pueblos más pequeños. En total 
habrá 109 empleados en esta división. 
Será por ello de las empresas más im
portantes en cuanto a empleo. 

—¿Motivado porque hay una im
portante concentración de ahorros...? 

—Esta división se caracteriza por 
haber mucho ahorro y poca inversión. 
En otras divisiones hay menos ahorro 
pero mayor inversión. Eso nos hace 
estar pendientes de que surja cualquier 
iniciativa de ese ahorro que genera la 
comarca de Guadix, Baza y Huesear, 
que se pueda invertir aquí, y generar 
esa actividad de trabajo y riqueza. 

—¿Este momento es además un 
tiempo bueno para invertir? 

—Sí, yo llevo más de 20 años traba
jando en la Caja, y esta caída de los 
tipos de interés es la mayor de los últi
mos años. Yo no la he conocido antes. 

—¿Y además es previsible que pue
dan bajar algo más? 

—Si lo supiera, de seguro me lla
maban del ministerio. Bromas aparte, 
según la información que hay, por lo 
que se lee, parece ser que la convergen
cia se tiene que dar en torno al 3,5-
3,75%, y luego parece ser que se prevé 
que haya una estabilidad en los tipos. 

Estamos viendo abrir nuevas ofici
nas bancarias como Unicaja, Banco de 
Santander... 

—¿Es la comarca de Guadix atrac
tiva para los bancos? 

—Es una opinión personal, pero yo 
creo que los productos que ofrecemos 
los bancos, en cuanto a características 
técnicas del producto son cada vez más 
similares. Hoy día los tipos de interés 
no difieren prácticamente nada de una 
a otra. Entonces lo que diferencia una 
entidad a otra va a ser el servicio de 
atención al cliente. El dar un servicio 
de mucha calidad, y un trato muy direc
to, y eso hace que nos tengamos que 
situar en tres o cuatro sitios diferentes 
en vez de estar en un solo como en 
nuestro caso. 

—Sobre las fusiones que puedan 
afectar a la Caja General no nos avan
zó nada... 

^ \ Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, 

ĵ ^̂ ŷ Ĵ D] _j Reuniones de empresa 

CI Manuel de Falla, 3 Tfno. 66 48 83 Guadix 
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—Tanto puede ser que sigamos so
los como unidos. Pero se escapa de mis 
manos. Nada garantiza nada, lo que 
garantiza es el trabajo diario. 

"Aquí hay mucho ahorro 
y 

poca inversión" 

—¿Qué nos puede decir sobre la 
obra social de la Caja General en lo 
que afecta especialmente a Guadix y 
comarca? 

—Desde que se implantó la Divi
sión, la obra social llega más a Guadix 
y a los pueblos más retirados de Grana
da. Así en concreto está prácticamente 
terminado el Centro Cultural de la Ba
rriada de Andalucía con una aportación 
importantísima. Colaboramos práctica
mente con todos los ayuntamientos de 
la comarca, tanto en financiar obras, 
como centros culturales, consultorios 
médicos, guarderías. Se colabora con 
la Universidad a Distancia, se están 
rehabilitando edificios antiguos, como 
las Casas del Pósito que todavía existen 
en algunos pueblos, y se rehabilitan 
para diversas funciones como centro 
cultural, biblioteca, pequeño salón de 
actos... 

—¿Entonces la tendencia en la zona 
es a invertir cada vez más...? 

—Esta zona tampoco se diferencia 
mucho de la capital. Si la tendencia en 
general es hacer inversiones, aquí tam
bién se hacen, aunque en menor canti
dad. Pero nos tenemos que dar cuenta, 
que un cliente que tuviera 15 ó 20 mi
llones, hace unos años, con los intere
ses de ese dinero a plazo prácticamen
te podría vivir. Hoy tiene que pensar 
que los rendimientos de ese capital no 
le generan lo que necesita para su fami
lia, y entonces se compran locales para 
alquilar, pisos, se forman negocios, etc. 
se invierte en bolsa, algo en lo que 
antes no se pensaba. 

—¿Algo más? 
—Esperamos que prospere la co

marca y que la revista siga funcionando 
tan bien como hasta ahora. • 

Calles de I a , 2 a y 3 a ¡casi ná! 
Gallego 

En estos días estamos viendo algu
nas obras en la ciudad; distintos 
párcheos se realizan en las calles. El 
gobierno municipal está acometiendo 
obras, pregonadas por su gabinete de 
propaganda, y en las que se quiere 
hacer ver que es para que Guadix esté 
"bien bonito". 

Pero, como casi siempre, todo tie
ne un trasfondo. Al hilo del cual se 
podría escuchar esta re
flexión en cualquier lugar 
tomando el sol que aún no 
aprieta: 

—Para arreglar el dete
riorado, por decir algo, firme 
de la Cañada de los Perales y 
de la Carrera de las Cruces, 
se han "parcheado" con gra-
villa y alquitrán todos los 
baches.Aunque dándote una 
vuelta veas que hay más ba
ches que asfalto antiguo. 

—Sr. Alcalde, ¿no hubie
se sido mejor asfaltarlo todo? 
¿Cree que con los vecinos de 
la zona ya ha cumplido? Pregúnteles. 
Igual alguno se atreve a decirle que su 
calle tiene las mismas necesidades que 
las demás; que aunque su calle sea de 
"segunda" ellos son ciudadanos de pri
mera, ¡como todos! 

—Si alguno de Vds. puede subir 
por las Cuatro Veredas, Barranco del 
Armero o bien se da una vuelta por los 
Cerros de Medina, y pregunta u obser
va, comprobaran que allí no se parchea. 
Que allí, cuando llueve, el agua arras
tra la tierra, que las piedras y el lodo se 
acumulan días y días, que el polvo 
entra en las viviendas, porque no hubo 
en su día un pequeño presupuesto que 
al arreglar la vía principal diera para 
esa subida. 

Allí sí que se mira el presupuesto. 
Ah. . . y si al cabo de un tiempo recla
mas te dicen: pero si hace ...tantos 
años que lo arreglamos. Al final resul

ta que es la humildad y la resignación 
ingente de tantas y tantas llamadas de
mandando que suba alguien, que a la 
fuerza acaban por ponerse manos a la 
obra. Limpian sus calles, quitan sus 
arenas y ponen habitable su barrio, 
porque allí no suben los barrenderos, y 
por supuesto los bomberos no friegan 
las calles. 

—¿Cuántos avisos hay que dar para 
cambiar una bombilla? 

—Oye y no se te olvide 
que, después de todo, hay 
que dar las gracias. 

—¿Sabe Vd. que las "pe
r i l las" que lucen en las 
farolas de estos barrios se 
agotan, y que hay que cam
biarlas de vez en cuando? 
¿Por qué tiene Vd. apagadas 
las farolas centrales del Par
que de Fátima, oficialmente 
llamado "Parque Sustari"? 
¿Hay mucho gasto? 

—Ya me gustaría a mí 
que revisaran el gasto de 

otras zonas, o el exceso de luz del 
Parque Municipal, de la Avda. Medina 
Olmos, también me gusta la nueva ilu
minación de la calle Reina Aixa, pero 
¿puede ser que deje Vd. un poquito 
para esta zona? 

—¿Que éstas son calles de "terce
ra"? Eso ya me lo sé. Pero sus ciudada
nos, oiga, somos como los demás, ¡de 
primera! 

—Pues, oye, ¡no veas lo del nuevo 
asfalto en las calles de allí abajo! Allí 
no se parchea, allí no se cambia la 
"perilla" de la farola. Van y cambian la 
farola entera y le ponen "neón". Va
mos, ¡a lo grande! 

—Claro que igual esperan que a 
los cuatro años cantemos lo de ese tío, 
uno que llaman el Serrat, que dice: 
"Gloria a Dios en las alturas recogie
ron las basuras de mi calle ayer a oscu
ras y hoy sembrada de bombillas...". 

A P A R T O C U E V A S 
P . A . d e A l a r c ó n 

Bda. San Torcuato s/n Estación de Guadix 

¡Disfrute del encanto 
de una cueva! 

Tfho. 958 / 66 49 86 Fax 958/66 17 21 
http://www.andalucia.com/cavehotel 

E-mail: cavehotel@vnet.es 
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Carta del alcalde a Pezzi 

El alcalde accitano ha enviado una 
carta al consejero de Educación, Manuel 
Pezzi, solicitándole fecha para la firma 
de un convenio entre Ayuntamiento y 
Consejería para la mejora de los centros 
educativos de primaria y secundaria de 
la ciudad accitana. 

En esta misiva se recordaba al res
ponsable andaluz que ya el delegado 
provincial de Educación en Granada, 
Rafael Pedrajas, anunció que en este 
mismo año quedaría rubricado un acuer
do de colaboración mediante el cual 
subsanar algunas deficiencias que pre
sentan las escuelas e institutos de la 
localidad. 

Convenio urbanístico 

El Ayuntamiento de Guadix ha fir
mado con Jesús Muñoz de Diego, pro
pietario de una finca que linda con una 
parte de la Huerta Milla, un convenio 
urbanístico que afectará a una superficie 
de 4710 metros cuadrados. La parcela se 
encuentra entre las calles Sevillay Bailen 
del mencionado barrio, la Cañada de los 
Perales y la Carrera de las Cruces. El 
consistorio accitano se ha comprometi
do a mantener la calificación de los 
terrenos como suelo residencial, y como 
contrapartida consigue una zona verde 
de 2672 metros cuadrados. 

El euro y la empresa 

El director de Instituciones y Opera
ciones Especiales en Andalucía del Ban
co Central Hispano, Tomás Vega, con la 
colaboración del ayuntamiento accitano, 
pronunciaba una conferencia sobre la 
incidencia del euro en la empresa. En el 
acto celebrado en el Liceo Accitano, el 
ponente puso de manifiesto la necesidad 
de la pequeña y mediana empresa para 
que se actualice y hagan frente al reto de 
la nueva moneda europea con las mayo
res garantías de éxito comercial. 

Concierto en Santiago 

En la iglesia parroquial de Santiago 
de Guadix se celebró el segundo con
cierto del Circuito Andaluz de Música, 
correspondiente al convenio estableci
do entre Ayuntamiento y Consejería de 
Cultura de la Junta. 

En esta ocasión el concierto corrió a 
cargo del granadino Cuarteto de Cuerda 
Arsis, que interpretó las "Siete últimas 
palabras de Cristo en lacruz", de Hayden, 
que estuvieron recitadas por José Ma
nuel Ruiz. 

Actualización del Catastro 

El concejal delegado de Recauda
ción, Luciano Fernández, realizaba una 
valoración muy positiva acerca de la 
actualización del Impuesto de Bienes 
Inmuebles, que supondrá al ayuntamien
to de Guadix ingresar de forma extraor
dinaria algo más de 50 millones de pese
tas por el pago, con efectos retroactivos 
durante un período de cinco años, de 
estetributoqueafectafundamentalmente 
a locales comerciales y viviendas. 

La revisión se viene produciendo 
desde 1996, año en que el también por
tavoz municipal del CDS se hizo cargo 
de este departamento municipal. 

Pleno extraordinario 

El pleno del ayuntamiento de Guadix 
aprobaba por unanimidad una moción 
que exigía al gobierno central que obli
gara a RENFE a condonar al menos el 
70% de la deuda de la CAM. La moción 
condenaba la actitud de la red de ferro
carriles respecto a la deuda de la CAM 
que "está dificultando sobremanera cual
quier salida negociada al conflicto". 
También extendía su protesta a la Comi
sión Liquidadora por "proponer la venta 
de activos de la empresa". 

Se unieron a la moción dos enmien
das presentadas por el CDS, invitando a 
los ayuntamientos de la comarca a tomar 
posturas similares en sus plenos e invi
tándoles, incluidos los consistorios del 
ramal viario de Almería, a apoyar las 
movilizaciones de los mineros con el 
compromiso de participar en ellas. 
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Igualmente se incluyó la propuesta 
del PP, para que, tanto el delegado del 
Gobierno, como el presidente del parti
do en la capital, se personen en la zona y 
se adopte un compromiso firme para 
resolver la situación, compromiso que 
se hará extensivo a la Junta de Andalucía 
al formularle la petición de un plan de 
reactivación de la comarca. 

Convenio con la Asociación 
de amas de casa y consumidores 

El ayuntamiento de Guadix ha fir
mado un convenio de colaboración con 
la Asociación de amas de casa y consu
midores de Granada. Se pretende la tra
mitación de reclamaciones y potenciar 
el Sistema Arbitral de Consumo. 

Según el convenio, el consistorio 
accitano mantiene la OMIC, con un cos
to de 700.000 pesetas y la asociación 
formalizará y trasladará las peticiones a 
la Junta Arbitral Provincial, dependien
te de la Diputación. Además, proporcio
nará a los consumidores un servicio ju
rídico, y se informará sobre el estado 
administrativo de las reclamaciones. 

Fallo del concurso 
de pintura escolar 

El área de cultura del ayuntamiento 
accitano hacía público el fallo del jurado 
del concurso de pintura escolar. 

En menores de diez años, el primer 
premio ha sido para el grupo Alcazaba, 
del Colegio Sagrado Corazón, compues
to por Leticia García, Josué Gómez, 
Inmaculada Olvera y Noemi Sierra; el 
segundo ha correspondido al equipo los 
Lorquianos, de laEstación, formado por 
Manuel Alejandro Requena e Isabel 
Vallejo. En la categoría de once a cator
ce años, los vencedores han sido Rita 
Parrilla, Vanessa Raya e Ismael Pérez, 
con el pseudónimo "Andalucía, hom
bres libres", y las subcampeonas son 
Carolina Rosales e Irene Membrilla. Los 
ganadores obtuvieron diferentes canti
dades de dinero en material deportivo. 

Inauguración del Caño de San Antón 

Por fin se ha recuperado un nuevo 
espacio para el disfrute de los cnidada-
nos/as, como es el lugar conocido como 
Caño de San Antón. No sin pocas ca
rreras, el viernes de dolores, se inaugu
ró el mismo, después de la finalización 
de las obras que comenzaron en sep
tiembre del pasado año y que han con
sistido en la recuperación integral de la 
zona. 

Además de las obras en este lugar 
se han plantado olivos, azufaifo, 
acerolos y membrillos, organizados en 
dos bancales. 

El nuevo caño ha respetado las fór

mulas estéticas que se emplearon para 
remozar la ermita de San Antón, es 
decir, ladrillo de elaboración manual, 
empedrado de estilo tradicional, y la 
utilización de los mismos materiales de 
la edificación primaria. Los alrededo
res quedarán alumbrados por báculos 
de nueve metros de altura y la fuente 
dispondrá de proyectores y farolas pro
pias. 

En la inauguración, además de las 
palabras de las autoridades asistentes, 
tuvo lugar un recital de cante flamenco, 
y como casi siempre: fuegos artificia
les para desentonar. 

Petición de pleno extraordinario 

El grupo municipal del Partido Po
pular de Guadix solicitábala convocato
ria de sesión extraordinaria del pleno del 
ayuntamiento accitano, para debatir un 
único punto en el orden del día: "Exigir 
a la Junta de Andalucía que cumpla sus 
promesas con los mineros de Alquife 
para la inmediata apertura de la explota
ción minera". Esta petición de los popu
lares venía explicada por los populares, 
que entendían que los ayuntamientos de 
la comarca, además de solidarizarse con 
los mineros, deberían utilizar los medios 
democráticos a su alcance para presio

nar a la Junta, como anteriormente se ha 
hecho con RENFE, para que de forma 
urgente e inmediata se adopten las medi
das contempladas en el plan de viabili
dad. 

Concurso de pintura mural 

La Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil ganó el concurso de 
pintura mural, celebrado con motivo del 
Día de Andalucía. El trabajo recoge una 
alegoría sobre el entendimiento y la con
vivencia pacífica entre todos los ciuda
danos de la comunidad. 

Gafe Jazz 
Qalería de Arte 

Calle Mira de Amezcua, 5 
Guadix . Tfno 66 05 00 



Reasfaltado de calles 

El servicio de Obras y Urbanismo 
del ayuntamiento ha reasfaltado las ca
lles Manuel de Falla y Pedro de 
Mendoza, en el tramo comprendido 
entre la plaza de las Américas y la 
Rambla del Almorejo. Los trabajos con
sistieron en el vertido de aglomerado 
caliente, con cinco centímetros de es
pesor medio, para que proporcione un 
piso durarero. Esta decisión del ayunta
miento fue tomada ante la sorpresa de 
los vecinos y de todas aquellas perso
nas que accedían a los establecimientos 
y diferentes centros, cuando observa
ron sin previa comunicación, para adop
tar las medidas correspondientes, como 
a primeras horas de la mañana comen
zaban a trabajar las máquinas. 

Comunicado del comité 
ejecutivo local del PSOE 

El Comité Ejecutivo Local de 
Guadix del PSOE, a través de una nota 
de prensa, manifestaba que para un 
mejor desarrollo del debate, de cara a 
las elecciones primarias que debían de 
celebrar los socialistas a ni vel nacional, 
se determinaría un proceso informativo 
a los militantes y simpatizantes del par
tido, para hacerles llegar la importancia 
que, para esta organización tendría la 
celebración de las elecciones prima
rias, como cauce de participación de
mocrática, que por primera vez se pro
ducirían en el seno de una organización 
política en España. 

En esta misma nota se animaba a 
todos los militantes a participar en el 
proceso de forma activa, para ello la 
organización posibilitó la organización 
de mesas redondas y asambleas donde 
cada uno de los militantes tuvo la posi
bilidad de exponer sus opiniones. 

La ciudad accitana fue visitada por 
uno de los candidatos de las primarias, 
José Borrell, que aprovechando su paso 
en dirección a Almería y la invitación 
de los socialistas aceítanos, estuvo pre
sente en la ciudad departiendo con to

dos aquellos que así lo solicitaron. Esta 
misma invitación fue realizada al otro 
candidato, Joaquín Almunia, pero fue 
descartada por falta de tiempo. En las 
votaciones de estas primarias los socia
listas aceítanos se decantaron por el 
catalán José Borrell, que obtuvo 112 
votos, mientras que Joaquín Almunia, 

Bando para no ar ro jar basuras 

El alcalde accitano ha hecho públi
co un bando en el que se recuerda a los 
vecinos la prohibición de arrojar basu
ras en el futuro parque periurbano de la 
ciudad, es decir en el antiguo Vivero.El 
bando finaliza con la advertencia de 
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tan sólo 37. Participaron en una jorna
da, denominada por el secretario gene
ral, Antonio Aviles, como "fiesta de
mocrática", sin incidencias, un total de 
149 militantes de los 250, que aproxi
madamente tiene el partido en la ciu
dad accitana. 

Ampliación zona recreativa 

Los alumnos del Programa de Pro
moción Sociolaboral en el medio urba
no han llevado a cabo la ampliación y 
mejora de la zona recreativa de meno
res del parque municipal Pedro Anto
nio de Alarcón, con un presupuesto de 
2.700.000 pesetas. 

La obra ha consistido en la instala
ción de diferentes atracciones para los 
niños: varias escaleras de cuerda, nue
vos y más seguros columpios, tres mue
lles con formas zoomórficas, un balan
cín y un tobogán, así como un terrario 
para que los pequeños disfruten a sus 
anchas. 

que "el Ayuntamiento de Guadix, dis
puesto a acabar con los delitos ecoló
gicos, duramente penados por los códi
gos jurídicos, está dispuesto a investi
gar todas las infracciones, y adenun
ciarlas ante el Ministerio Fiscal". 

Inauguración de la OCA 

El consejero de Agricultura, Paulino 
Plata, se trasladó hasta Guadix, en com
pañía del delegado provincial, Rafael 
Gómez, para inaugurar la Oficina Co
marcal Agraria que integrará el dispo
sitivo de gestión y veterinaria existente 
en la comarca. 

Según Plata, "como beneficios de la 
apertura, pueden resaltarse la integra
ción de todo el dispositivo que existía 
en la comarca, —es decir, la antigua 
agencia comarcal agraria, la oficina ve
terinaria y el personal de las cámaras 
agrarias— se va a dotar de recursos 
informáticos para trabajar en línea di
recta con la Consejería de Agricultura, 

LIBRERIA PORCEL 
PAPELERÍA — Juegos (Didácticos 

Avda. Medina Olmos, 35 - Telf. 66 13 07 G U A D I X 

(prensa 
Libros de Lectura 
íMateriat (Escotar 

10 iMi-aj 



lo que permite mucha más rapidez, ri
gor y fiabilidad en la gestión, con lo 
que mejoran tanto el servicio como las 
posibilidades de actuación. 

Para el Consejero, "es fundamental 
que los ayuntamientos se impliquen en 
mejorar la agricultura de sus respecti

vos municipios, para lo que se les ha 
otorgado programas de tipo Líder o 
Proder, que han permitido sumar más 
de ochocientos proyectos". 

Al terminar la visita, tuvo lugar un 
encuentro del consejero con alcaldes 
de la comarca en el que se trataron 
temas como la posibilidad de abrir mer

cado para el cordero segureño y el me

locotón. 

Trenes TRD (Tren Regional Diesel) 

Distintas autoridades regionales pro

cedentes de Almería, viajaban en el 
tren TRD desde Almería a Granada. En 
la ciudad aceitaría un grupo de autori

dades locales se sumaban a este viaje 
inaugural, que recorrió el trayecto que 
cuando entre en funcionamiento lo hará 
en unas dos horas. 

El tren presentado alcanza una ve

locidad máxima de 160 Kms/hora y 
tiene una capacidad de 126 viajeros, 
todos cómodamente sentados. Cada 
coche consta de dos salas de viajeros, 
una para fumadores y otra para no fu

madores, con sus correspondientes cuar

tos de baño, y una pared aislante que 
garantiza la ausencia de ruidos y la 
protección térmica del exterior. Los 
asientos, separados en un metro, unos 
de otros, llevan incorporados ilumina

ción, altavoces de megafonía, papele

ro, revistero y mesas abatibles. 
En el mismo acto, el consejero de 

Obras Públicas y Transportes vertió un 
jarro de agua fría sobre los asistentes 
cuando descartó que la Junta de Anda

lucía esté estudiando la posibilidad de 
la reapertura de la línea Guadix

Almendricos hacia el Levante, tal y 
como solicitó recientemente por unani

midad el pleno de la corporación muni

cipal de Guadix. 

El Centro de Salud 
cuestionado de nuevo 

El alcalde accitano solicitaba una 
entrevista urgente al consejero de Sa

lud de la Junta de Andalu

cía, José Luis Arboleya, 
para estudiar lo que ha defi

nido como "una alarmante 
situación para ejercer la me

dicina en el Centro de Sa

lud de la ciudad accitana, 
debido a las malas condi

ciones arquitectónicas". 
Finalizaba su petición 

expresando su malestar por 
los planes de la Delegación 
Provincial, sustancialmente 
distintos a los adelantados 
por el propio consejero. 
Igualmente recuerda a la 
Junta que el Centro de Sa

lud es uno de los problemas 
más graves de la localidad y 
es preciso que se le busque 
una solución. 

MMM 
Junta local de seguridad 

Tras la junta local de se

guridad que se celebraba en 
Guadix, el subdelegado del 
Gobierno en Granada, Julián 
Urbano, afirmaba que "la Guardia Ci

vil de Guadix se convertirá en un pues

to principal de la Benemérita en la pro

vincia de Granada". 
Esta noticia, de llevarse a cabo, su

pondrá que el cuartel accitano doble el 
número de agentes destacados, pasan

do de los treinta actuales a unos sesenta 
y cinco. Según el teniente coronel de la 
211 Comandancia de la Guardia Civil 
en Granada, Justino Arenil las, se 
refuerza la vigilancia en esta zona, a 
pesar de que los índices de delincuen

cia hayan disminuido en la localidad un 
25% desde la última vez que se citó a la 
Junta. 

Así, el destacamento de Guadix se 
distribuirá en tres núcleos fundamenta

les: atención al público, seguridad ciu

dadana, y apoyo. Además se crea un 
grupo que hará las veces de policía 
judicial y se mantienen los servicios de 
Tráfico y Seprona (Servicio de Protec

ción a la Naturaleza). 

Curso de lenguaje 
de signos para sordos 

Se ha celebrado en Guadix un curso 
de lenguaje de signos para sordos, or

ganizado por la Asociación de Minusvá

lidos Comarcitania, en colaboración con 
el centro de Servicios Sociales munici

pal de Fuente Mejías. 
Este curso ha constado de cincuenta 

horas lectivas, distribuidas en un par de 
sesiones semanales de dos horas. 

Con esta iniciativa se ha proporcio

nado a los quince alumnos partipantes 
unos conocimientos suficientes para 
mantener, de forma elemental, una con

versación con personas con deficien

cias auditivas. 
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Auditoría Escuela Taller 

El alcalde accitano ha anunciado 
que la Intervención Territorial de Gra
nada ha enviado una auditoría al Ayun
tamiento de Guadix en la que se le insta 
a devolver a Hacienda 144.536.145 pe
setas. El informe hace referencia al con
trol financiero de la Escuela taller de 
Rehabilitación del Patrimonio "Mar
queses de Peñaflor III", que se desarro
lló entre 1992 y 1995. 

Federico en la memoria 

El colectivo de teatro Vistazul, puso 
en escena el espectáculo "Federico en 
la memoria", en la Casa de la cultura 
accitana. Con esta iniciativa se preten
dió que los aficionados al mundo de la 
representación pudieran viajar, de for
ma metafórica, por la vida del genial 
literato de Fuente Vaqueros, a partir de 
textos extraídos, por ejemplo, de "El 
Retablillo de don Cristóbal", "Bodas 
de Sangre" o "Mariana Pineda". 

IV jornadas sobre 
drogodependencias 

Organizadas por la asociación de 
ayuda al toxicómano "Nueva Ilusión" 
se celebraron en Guadix las IV Jorna
das sobre drogodependencias, en las 
que se desarrolló el siguiente progra
ma: II Trofeo de futbito contra la droga, 
representación de la obra teatral "De la 
cocina a la lucha" y V Marcha contra la 
droga. 

Nueva sede de Izquierda Unida 

La nueva sede comarcal y local de 
Izquierda Unida fue inaugurada con la 
presencia del coordinador autonómico, 
Antonio Romero. Los nuevos locales 
se encuentran situados en la Avenida 
de Buenos Aires de Guadix, para abir 
sus puertas en lo que han coincidido los 
responsables de esta formación política 
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como un "intento más de acercarse a la 
población de la zona y tener un lugar 
donde escuchar sus quejas garantizán
doles que tendrán respuestas". Previa
mente a la inauguración Antonio Ro
mero se reunió con un grupo de trabaja
dores de las minas de Alquife. 

Denuncia ante el TSJA 

Un aspirante a ocupar una plaza de 
sargento de la Policía Local de Guadix 
ha denunciado ante el TSJA y el Defen
sor del Pueblo Andaluz irregularidades 
en el concurso oposición, que fue de
clarado desierto por el tribunal. 

El denunciante, que llegó en solita
rio a la última fase del concurso al que 
se presentaron otros tres aspirantes, ha 
denunciado también ante la Dirección 
General de la Función Pública al secre
tario del ayuntamiento de Guadix por 
certificar el resultado del concurso-opo
sición que reitera en un comunicado a 
los medios de comunicación que fue 
irregular. 

Curso para autoempleo 
a minusválidos 

Líder Comarca de Guadix ha sub
venciona al 100% un proyecto presen
tado por la Asociación pro deficientes 
mentales San José de Guadix. El pro
yecto consiste en la participación de 
monitores del centro en un curso para 
adquirir los conocimientos necesarios 
en materia de recogida, recuperación y 
reciclaje de residuos sólidos urbanos. 

Tras la formación del personal, po
drán realizarse cursos de reciclaje en la 
comarca de Guadix, destinados a 
minusválidos psíquicos con la inten
ción de constituir una empresa dedica
da a la recogida, recuperación y reciclaje 
de residuos sólidos en toda la comarca 
accitana, para garantizarles un futuro 
digno. Los monitores han recibido en 
Albacete formación, en una empresa 
llamada "R que R", que lleva más de 
diez años dedicada a esta actividad de 

recuperación y reciclaje de residuos só
lidos urbanos. 

Taller municipal de artesanía 

El ayuntamiento de Guadix, a tra
vés de la UPE, pondrá próximamente 
en marcha un taller de artesanía en la 
plaza del Padre Poveda, junto a la Er
mita Nueva. De esta forma, los alum
nos recibirá una formación diversificada 
sobre cerámica, sillería de enea, espar
to o talabartería. En esta iniciativa po
drán participar quince personas, aun
que se puede ampliar la participación 
según la demanda. 

Plaza Cruz de Piedra 

El grupo municipal Popular ha de
nunciado la falta de rigor del equipo de 
gobierno del ayuntamiento en una de 
las actuaciones emprendidas reciente
mente en el casco antiguo de la ciudad. 

La nota remitida por los populares 
afirma que "en las últimas semanas los 
aceítanos hemos asistido con asombro 
a la desafortunada actuación acometida 
en la Plaza Cruz de Piedra, en los anti
guos grupos escolares, en la que perso
nal adscrito al ayuntamiento a través de 
un programa de desarrollo laboral en el 
medio urbano, financiado por la Junta 
de Andalucía, y a instancias del equipo 
de gobierno, se encargaron de levantar 
una enorme y antiestética pared de blo
ques que rompía totalmente con la fiso
nomía del entorno". 

Ante estos hechos, los populares 
afirman que se han llevado a cabo sin 
control de la oficina municipal de urba
nismo, sin proyecto y realizándose un 
gasto económico irrecuperable. 

La BBC en Guadix 

Un equipo de edición de la BBC se 
trasladó hasta Guadix para tomar imá
genes que ilustren un reportaje sobre 
las cuevas. De esta forma se pretende 
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mostrar al público anglosajón, desde 
un punto de vista eminentemente edu
cativo, recogiendo las peculiaridades 
de un habitat de origen troglodítico que 
ha persistido hasta la actualidad. 

Exposición de marionetas 

En el patio central del ayuntamien
to se ha celebrado la exposición "Cria
turas Lorquianas", de Alejandro Co
rral. La muestra es el resultado de la 
obra de este profesor, estudioso de la 
figura y de la producción literaria del 
genial escritor de Fuente Vaqueros. 
Alejandro Corral, nacido en Granada, 
alterna su trabajo docente en el mundo 
de la escena, con el teatro de marione
tas. En Guadix se presentó con su pecu
liar visión de la prolija labor de Lorca, 
buscando en todo momento plasmar los 
rasgos poéticos, irónicos, dramáticos, 
siempre sutiles, de los personajes crea
dos por el mismo Federico. 

Comité Comarcal del PA 

Se constituyó en Guadix el Comité 
Comarcal del PA con la asistencia del 
secretario provincial Pablo Serrano. 

En la reuión consiguiente se eligió 
por unanimidad al secretario comarcal 
en la personal de Ángel Ortega Fernán
dez, de Purullena, así como al resto del 
comité comarcal. 

Destacaron las metas trazadas para 
este comité comarcal de cara a las elec
ciones municipales del 13 de junio de 
1999 mediante al implantación del PA 
en al menos 20 municipios, con candi
daturas en más de los 2/3 de los pueblos 
de la comarca, multiplicar el número de 
concejalías pasando de las 18 actuales 
a 50, así como un fuerte impulso al PA 
en Guadix garantizando su presencia 
en el ayuntamiento accitano. 

Los andalucistas aceítanos han he
cho público un análisis sobre viejas 
reivindicaciones accitanas en referen
cia con la sanidad de Guadix y su co
marca, además de recordar promesas 
incumplidas, malas gestiones y peores 
actuaciones por parte del gobierno An
daluz. Así, solicitan más especialistas y 
más horas de consultas. 

El PA manifiesta que el centro de 
salud, es un "monumento al desprecio 
de la salud pública, saturación tercer-
mundista, carencias de infraestructuras 

y deficiencias técnicas". Recuerdan 
también que hace doce años este centro 
fue premiado por la Junta. Pero a pesar 
de ello y después de sus problemas, los 
andalucistas creen que lo más adecua
do sería construir un nuevo Centro de 
Salud, ya que se van a invertir nada 
menos que 60 millones en remodelarlo, 
y afirman que con esta cantidad no se 
van a solucionar los problemas de 
infraestruc-turas que tiene el mismo, ya 
que en la actualidad no reúne unos ser
vicios dignos para los ciudadanos. 

El PA asegura que apoyará todas 
las iniciativas que vayan encaminadas 
a una mejora total y definitiva del Cen
tro de Salud de Guadix. 

declaración de zona catastrófica para 
esta parte de la provincia de Granada, 
con la consiguiente petición de subven
ciones. En total, una vez leídos los in
formes de los distintos consistorios, la 
valoración de las pérdidas —un 80 % 
de la cosecha— asciende a 2.400.000 
millones de pesetas, o sea 180.000 jor
nales. 

VI Escuela Taller 
Iniciado proceso de selección 

Se ha iniciado el proceso de selec
ción de director y monitores de la Es
cuela Taller VI de Guadix, que ha sido 

Cruces de mayo 

El jurado del VI concurso de cruces 
de mayo y patios falló el siguiente re
sultado: En la categoría de cruces, pri
mer puesto para la cruz de la Virgen de 
Fátima; y en la de patios, primer puesto 
para el Centro de Educación de Adul
tos, y segundo clasificado la cruz insta
lada en lia Palacio de los Marqueses de 
Villalegre. 

Declaración zona catastrófica 

Los alcaldes de los municipios de la 
Comarca de Guadix afectados por la 
oleada de bajas temperaturas del 13 y 
14 de abril, en compañía de represen
tantes de los sindicatos del campo, UGT 
y CC.OO. y miembros de la Diputación 
Provincial acordaron acciones conjutnas 
que mitiguen los efectos de las heladas. 
Los alcaldes solicitaron al Gobierno 
Central y a la Junta de Andalucía la 

aprobada por el Ministerio de Trabajo 
recientemente. Con esta iniciativa el 
ayuntamiento accitano construirá cua
tro pabellones en el polígono industrial 
que serán la sede del Centro de Iniciati
vas Empresariales de Guadix. 

Fiestas de San Torcuato 

Pasadas por agua han tenido lugar 
las fiestas de San Torcuato del 98 en un 
mayo como no se recordaba desde ha
cía tiempo. 

Los actos han sido variados yendo 
desde tres funciones de teatro con la 
Compañía Calderón de la Barca, que 
presentó la obra "Tiempo del 98", el 
grupo Talía, que presentó "Cinco pa
siones y una mirada múltiple", así como 
el Taller de Teatro Accitania, que nos 
deleitó con el costumbrismo y buen 
hacer que les caracteriza. 

Se celebraron también el tradicio
nal Certamen de Música y Baile 
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tradicioal de la Comarca de Guadix así 
como el Trofeo San Torcuata de Ciclis

mo que a su vez forma parte de la Copa 
Andalucía de Élite, espectáculos infan

tiles y verbenas para finalizar con el 
típico castillo y traca de fuegos artifi

ciales. 

Derrumbe en la Alcazaba 

Este tiempo de lluvias está siendo 
terrible para los viejos monumentos. 

Así, en fechas recientes tenía lugar 
un nuevo, que no novedoso, derrumbe 
en la Alcazaba accitana. Los daños en 
la fachada Este que da a la plaza Cruz 
de Piedra no han sido cuantiosos, pero 
ya llueve sobre mojado, la Alcazaba se 
cae a trozos y se extiende la opinión de 
que los responsables no están poniendo 
de su parte todo lo que debieran. 

Nuevo Doctor en Bellas Artes 

En la Facultad de Bellas Artes 
"Alonso Cano" de la Universidad de 
Granada tuvo lugar la defensa de la 
tesis doctoral titulada Las funciones de 
los ornatos arquitectónicos de la Cate

dral de Guadix: Análisis formal y des

criptivo de los mismos, a cargo de Mi

guel Ángel Gómez Mateos, obteniendo 
la calificación de apto cum laude por 
unanimidad. 

Se trata de un estudio pormenoriza

do y un minucioso análisis formal y 

descriptivo de todos y cada uno de los 
ornatos que ofrece la catedral de Guadix. 
Fue dirigida por el doctor Manuel 
Gragera Martín de Saavedra, del De

partamento de Dibujo de la Universi

dad de Granada. El nuevo doctor ejerce 
como catedrático numerario de Artes 
Plásticas en la Escuela de Artes y Ofi

cios de Guadix, impartiendo clases de 
dibujo artístico, grabado y pintura. 

José A. Poyatos, pintor accitano, 
expuso en el Patio del Palacio de 
Villalegre en una nueva exposición or

ganizada por la Asociación cultural 
Wadias. 

Presentó en ella una serie de cua

dros con la Semana Santa accitana de 
fondo y casi como tema monográfico. 

José A. Poyatos hizo en sus óleos y 
en esta muestra un repaso a distintos 
momentos y pasos de la iconografía 
accitana o bien describiendo momen

tos que considera importantes por la 
conjunción entre la belleza de las imá

genes y los distintos rincones en los 
que se resalta la monumentalidad ar

quitectónica de Guadix. 
Se pudo observar y admirar, según 

los gustos, dos estudios en los que está 
patente la pretensión de describir la 
interrelación de la pasión con la espiri

tualidad y religiosidad del mundo 
cofradiero. 

Se complementó todo ello con pai

sajes de nuestra ciudad, retrato de la 

patrona, así como cuadros de tipo so

cial o costumbrista, y otros cuadros de 
pequeño formato que permitieron sa

borear la indudable soltura de mano 
que este pintor autodidacta —como 
gusta de definirse— y con estilo propio 
y personal sabe imprimir a sus obras 
que a buen seguro no dejaron indife

rente a quienes tuvieron el atrevimien

to de venir a visitarla. 

En la Escuela de Artes Plásticas y 
Diseño de Guadix se tiene previsto ini

ciar a partir del próximo curso los estu

dios de bachiller artístico como princi

pal novedad dentro de la remodelación 
de las enseñanzas con la implantación 
en nuestra comarca de la LOGSE a 
nivel de bachillerato y secundaria. 

Por ello ofrecemos a los lectores 
resumen de los estudios que en su con

junto y bajo distintos aspectos o moda

lidades se van a impartir a partir del 
nuevo curso. 

—Plan 63 o plan antiguo. Ciclos 
formativos de grado medio: 

Consta de tres cursos comunes y 
dos de especialidad. La titulación que 
se obtiene es la de Graduado en Artes 
Aplicadas (homologado con FP de 2° 
grado). 

El curso 98/99 se impartirán clases 
de 2° y 3° de comunes y I o y 2a de 
especialidad de los siguientes talleres: 

Bordados y Encajes, Confección, 
Dibujo publicitario, Grabado calcográ

<B.<P. 
ESTACIÓN DE SERVICIO "SIERRA № EVADA" 

en 

Avda. Mariana Pineda s/n GUADIX 

14 iMi-tu 



fico, Cerámica, Delincación, Vaciado, 
Ebanistería, Forja y Fotografía. 

Del mismo modo existen cursos 
monográficos de los talleres anterior
mente mencionados. 

—Ciclos Formativos de Ebaniste
ría y de Moldeado y Vaciado. 

Estos ciclos pretenden la prepara
ción de profesionales para su inserción 
laboral en empresas y talleres de la 
madera y del moldeado y vaciado, com
pitiendo en el mercado del arte y la 
artesanía. Con ellos se obtiene el título 
de Técnico de Artes Plásticas y Diseño 
en Ebanistería y el de Técnico en Artes 
Plásticas en Moldeado y Vaciado. Cada 
uno de los ciclos consta de un total de 
1600 horas, a realizar en dos años. 

Módulos: Dibujo, Historia del Arte 
y de la Cultura, Volumen, Proyectos de 
Ebanistería, Análisis, Formación y 
Orientación, Taller, Formación en em
presas. 

El acceso a estos ciclos se puede 
hacer desde varias situaciones: 4° de 

En fechas recientes tenía lugar un 
accidente que no ha tenido consecuen
cias personales que lamentar, pero tris
temente sí ha dejado huellas de tipo 
material y moral. El hundimiento no 
por anunciado y repetido de una parte 
más de los torreones de la Alcazaba 
nos ha dejado perplejos y confirmauna 
sospecha: el silencio cómplice de las 
autoridades tanto locales como pro
vinciales y autonómicas. 

Esas que antes sí justificaron —a 
petición, ¡y de qué manera!— una de
cisión revestida de legalidad y explica
da torpemente, acerca de la no ratifica
ción del convenio firmado en su día 
por la Iglesia accitana y el Ayunta
miento con el Vaticano de por medio. 

La Alcazaba, como se predijo se 
cae a cachos, a pedazos, a trozos, por 
tiempos. Es una situación que se está 
pudriendo lentamente y sin que nada se 
haga (al menos que se sepa) por sol-

ESO más prueba de acceso, título de 
Técnico Superior de Artes, 3 o de Co
munes de AAOA y mayores de 17 años 
más prueba de acceso. 

Para más información, dirigirse a la 
Secretaría del Centro puesto que las 
matrículasse pueden realizars a partir 
del mes de junio. Es importante cono
cer que se pueden convalidar asignatu
ras según los estudios que se tengan. 

Feria 1998 

El Ayuntamiento de Guadix solici
ta la colaboración ciudadana para ela
borar el programa de Feria y Fiestas del 
1998 que se celebrarán del 1 al 6 de 
septiembre. 

Así, ha elaborado una serie de suge
rencias a tener en cuenta para todos los 
interesados, si bien admite otras suge
rencias sueltas que no tienen por qué 
formar parte de un proyecto concreto 
de Feria. 

ventarla; situación que se tenía enca
rrilada en su día. Desde la Consejería 
de Turismo de la Junta no es la primera 
vez que se les ha echado en cara la 
anacrónica situación del patrimonio 
accitano no municipal. 

Pero hasta ahí llega la cosa. Unos y 
otros se pasan la pelota. Unos porque 
no asumen la responsabilidad de man
tenimiento y control de su propiedad, y 
otros (gobierno y oposición) porque no 
ejercen su labor de realizar propuestas, 
soluciones, de encontrar vías de salida 
para un problema, que sangra —¡y de 
qué manera tan vergonzante! 

Los hechos, suelen decir, que se 
explican bastante mejor que las pala
bras, y es por lo que en este caso, como 
en otros, la terquedad de los hechos 
habla bien a las claras de quién o quié
nes están mano sobre mano sin doblar 
la raspa para hacer algo, y no digamos 
para pensar por la ciudad. • 

Un secreto 
Josefina Martos 

No hace mucho realicé el diseño 
de una vidriera. ¿Para qué? Para nada. 
Una vidriera que nunca existirá, que 
nunca nadie mirará, que nunca saldrá 
del papel en que yo la he encerrado. 

Como todo lo mío nació ya mar
cada por la cruz de la inutilidad. Y 
para mayor mal desató en mí una 
fiebre nueva: la de imaginar formas 
luminosas incrustadas en piedra. Ha
bía concebido la primera en un equi
librio tenso de rojos y azules, anaran
jados y violetas, como un remolino 
de lucha eterna entre el fuego y el 
agua, dominada por el ojo de un hu
racán interior. Y me arrastró: no po
día detener mi cerebro, que generaba 
en cualquier momento, involuntaria
mente, figuras cambiantes inmersas 
en torbellinos traslúcidos. 

Un buen día las formas se aquie
taron y de ellas surgió el zig-zag de la 
cola de un dragón que se retorcía y 
jadeaba en un mar de hiél amarilla; se 
ahogaba, se hundía; tan vivida era la 
imagen que me asfixiaba con él. Co
rrí a la botella de whisky para echar 
un trago, pero cuando la sostenía en 
la mano, ante la ventana, un rayo de 
luz la atravesó. Y comprendí enton
ces la esencia de las sacras vidrieras: 
encierran licores espectrales, mági
cas pociones de macerado sol que 
sólo el espíritu puede beber. 

Y supe el pequeño gran secreto: 
las vidrieras son el licor con el que se 
emborrachan los ángeles de las cate
drales. • 

"Torreonazo" 
Picaro 
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1 asfaltado nuevo real izado 
sorpresivamente en varias calles 

de la ciudad tales como Gloria, parte de 
San Miguel o Avda. Pedro de Mendoza. 

ue se contemplaran para todos los 
ciudadanos las mismas condicio

nes urbanísticas en la construcción den
tro del casco histórico. No es de recibo el 
tratamiento que tienen unos y otros. 
Sobre todo, si el ciudadano es la 
topoderosa entidad de La General con su 
construcción de las nuevas oficinas de la 
Plaza Osario o de la Bovedilla. 

ue a la mayor brevedad posible se 
procediese a la limpieza de los 

restos de pintadas, tanto en la ciudad en 
sí como más propiamente en los elemen
tos o monumentos históricos que han 
sufrido las agresiones salvajes de los 
amigos del aerosol pinturero. 

! er aclarado el episodio del robo-
expolio del escudo nobiliario de la 

Plaza de Pachecos por entender que no 
estaban todos los que eran, y que ha sido 
un mal precedente que es necesario ata
jar, por aclaración y no por ocultación, 
aunque se haya recuperado el escudo 
felizmente. 

ue se solventara el conflicto veci
nal que mantienen los vecinos de 

la Huerta Milla con el Ayuntamiento 
acerca de la cesión o no de viales y calles 
al municipio y su aceptación por parte 
del mismo con la consiguiente presta
ción de los correspondientes servicios 
municipales. Actualmente se cobran im
puestos pero no se cumplen con las 
necesidades vecinales. 

ue se informara del obligatorio, y 
oportuno por el lugar, estudio de 

excavaciones que correspondiera a la 
realización de las obras de apertura de la 
prolongación de la calle Concepción 
hasta salir a la plaza Cruz de Piedra. 
¡Salvo que tengamos que pensar que la 
legislación se cumple para unos si y en 
cambio para otros no! 

ue el Ayuntamiento fuese más ce
loso con el compromiso adquirido 

para con los vendedores ambulantes es
pecialmente a la hora de vender por dos 
veces el terreno en que éstos exponen su 
mercancía. Sobre todo cuando otro even
to comercial de forma diferente se reali
za en la ciudad y los primeros son apar
tados de sus lugares habituales perdien
do clientes y dinero. 

ue se adecentara el entorno de la 
calle Imagen especialmente lapar-

te del Arco de la Imagen o Puerta de 
Fiñana, la cual más que un monumento 
es un puro desconchón. 

ue se instalase, y cuanto antes 
mejor, el estudiado y anunciado 

quiosco de información turística muni
cipal que se tenía pensado ubicar en una 
de las instalaciones del Parque Julia 
Gemella Acci. Con ello los turistas que 
nos visitan al menos tendrían un lugar 
céntrico donde recoger información so
bre la ciudad. 

: ue limpiaran y sellaran convenien 
temente por quien le corresponda 

y a cargo de quien le competa el vertede
ro ilegal existente tanto en los pinos 
próximos a Alcudia como en los llanos 
en dirección La Calahorra. Que se note 
la pulcritud en todo. 

0"""I omprobar que la inauguración de 
la OCA trae consigo la instalación 

y puesta en funcionamiento de una finca 
experimental para ensayar directamente 
en la zona todo tipo de cultivos, injertos 
etc. tan necesarios para la reactivación 
de la economía agrícola de la zona. 

i-y, : , 
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á ab 

A cazaba 
árabe 

Pa acia de 

1 arranque, incontrolado al me
nos, de encinas en la sierra de 

Lugros para poner ol ivos. De acuerdo en 
que hay que mejorar el campo, ¡pero 
respetando la flora autóctona! 

a nula repercusión que están te
niendo los escasos actos y activida

des culturales que se programan desde la 
Concejalía de Cultura de Guadix, en el 
que se echa de menos una programación 
cultural continuada como tal, y bien 
comunicada. 

a falta de espacios culturales co-
: muñes gestionados solidariamente 

y en los cuales se puedan desarrollar y 
llevar a término actividades culturales 
bien institucionales u oficiales, bien ciu
dadanas. 

Q a n, y á m 

Plaza de las Palomas 

En 
Guadix 

sus Joyeros 

C/ Ancha, 27 y Duque de Gor 
16 (MH-as 



Iniciativas Líder 
Cerámica Arabe Mencal SL 

Picaro 

Iniciamos está sección dentro de las 
páginas de la revista con la intención de 
dar a conocer a los lectores las vicisitu
des propias de un grupo de empresarios 
que han decidido apostar por su tierra, 
por su comarca. Ellos empezaron desde 
cero prácticamente y pretenden acercar 
a los demás su experiencia para que en 
la medida de lo posible se puedan ani
mar otros muchos a afrontar el necesa
rio reto de modernización y mejora de 
estructuras tanto empresariales como 
de comercio que necesita la zona en 
general. 

Traemos para empezar la experien
cia de Cerámica Árabe Mencal, SL. 

—¿Cómo empezó vuestra peripecia 
empresarial? 

—Nosotros somos dos, José y Ra
fael. Iniciamos nuestra actividad como 
aprendices en la cerámica San Isidro de 
Granada. De esta empresa, después de 
muchas penalidades y cambios y tras 
25 años en la misma, en vista del pano
rama que había nos fuimos y pensamos 
en alquilar una nave del polígono de 
Asegra. A los pocos días de tomar la 
decisión nos avisaron desde Pedro 
Martínez que el ayuntamiento tenía una 
nave que podía alquilar a bajo precio. 
Tras las conversaciones oportunas y 
diciendo de antemano que nosotros no 
conocíamos nada de Líder, pensamos 
que de no tener medios como no tenía
mos siempre nos sería mas fácil partir 
con una pequeña ayuda que no con 
nada. 

La experiencia nos ha resultado muy 
difícil porque hemos tenido que buscar 
clientes, si bien hemos tenido la ventaja 
de conocer el oficio de la etapa anterior 
y también a algunos clientes que luego 
en algunos casos han ayudado. 

La cuestión es que nosotros tene
mos muchos proyectos aunque dinero 
no teníamos ni un duro, pero por algo 
había que empezar. 

—¿Cuándo empezáis a montar la 
actividad en Pedro Martínez? 

—Lo hicimos en mayo del 96 pero 
nos dimos de alta en octubre del 96 
pues antes nos fuimos a ver hornos, 

materiales, hacer pedidos de materia
les, colores, prensas, moldes, etc. 

—¿Qu¿ inversión habéis hecho vo
sotros para instalar esta empresa ? 

—Mira, nosotros tuvimos que em
pezar con material de segunda mano, 
porque nuevo no podíamos acometer la 
actividad. Iniciamos la tarea con un 
horno que ya está desfasado porque 
consume mucho y no sale rentable, una 
galletera, la prensa, los moldes de ace
ro un compresor y un torno, además de 
colores. Y en todo ello nos gastamos 
aproximadamente unos tres 
millones de pesetas. 

—¿Qué ayuda ha su
puesto Líder? 

—Exactamente un mi
llón quinientas treinta y seis 
mil pesetas. 

—Y el Ayuntamiento, 
¿qué ayuda os ha ofertado? 

—Como ya hemos co
mentado nos ofreció la nave 
a bajo alquiler (20.000 pe
setas mensuales). Y ya está, 
que no es poco. 

Hombre, ten en cuenta 
que nosotros hemos parti
do de por debajo de nada, 
hemos tenido que pedirle 
dinero primero a la familia, 
al banco... ¡Vamos, a todo 
el que se ponía a tiro! Le 
debemos dinero a todo el 
mundo, pero también es 
cierto que hemos sido ca
paces de montar nuestra 
propia empresa y por lo 
pronto hemos dado un 
puesto de trabajo que espe
ramos aumentar pronto. 

Nos está costando mu
cho trabajo porque hay mucha compe
tencia, hay que preparar un buen catá
logo, hay que salir fuera, hay que mo
verse mucho. 

Nuestra política ahora es la de fa
bricarlo, cocerlo, pintarlo, llevarlo y 
por supuesto cobrarlo, sin intermedia
rios: todo directo de fábrica a cliente. 
Por supuesto que nos equivocamos, pero 

por lo menos estamos haciendo lo que 
desde siempre hemos querido, y que 
ahora nadie decide por nosotros. 

—¿Quéproyectos inmediatos tenéis, 
qué ilusiones? 

—Tenemos muchas cosas en men
te, pensamos desarrollar más aún el 
material rústico, hecho completamente 
a mano, porque hay que aprovechar el 
tirón del mercado. Nos gustaría entrar 
en Internet, para que nos conozcan fue
ra de Andalucía y en el extranjero, y 
sobre todo cosas hechas a mano. Pre
tendemos aprovechar las arcillas pro
pias de la zona, evitando traer tantas 
arcilas de fuera. Nosotros los sábados 
en vez de venirnos a trabajar lo que 
hacemos es que cargamos la furgoneta 
y nos vamos por ahí a las ferias, a otros 
pueblos a vender y dar a conocer el 
producto. 

La ilusión de mi vida siempre ha 
sido tener mi propia empresa y tener 

gente, pero que la gente que tenga esté 
a gusto trabajando, porque a mí me han 
puñeteado mucho y lo que yo no voy a 
hacer ahora es puñetear al obrero que 
yo contrate. Vamos, que el obrero, que 
en este caso es María, es de confianza 
hasta tal punto que incluso tiene las 
llaves de la fábrica. ¡Que confiamos en 
ella! • 
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BALCON 
Sesiones de febrero y marzo 

Se aprobó el convenio marco entre 
la Consejería de Obras Públicas y Trans
portes y el Ayuntamiento de Guadix 
para la realización de las actuaciones 
de Transformación de Infravivienda 
del bienio 1996-1997. 

Se modificó el contrato de arrenda
miento de la nave industrial que ac
tualmente ocupa la entidad cooperativa 
Forja Metal Acci SCA sin que existan 
más cooperativas formadas por alum
nos que hayan acabado su formación en 
las Escuelas Taller que han tenido lu
gar en nuestro municipio. Por ello se 
accedió a que se modificase el mismo 
por un periodo de diez años que pueden 
ser revisables. 

Se aprobaron, con los votos favora
bles del PSOE y CDS y en contra los 
del PP, las bases para la contratación de 
un director de UPE (Unidad de Promo
ción de Empleo), mediante contrata
ción temporal, a tiempo parcial y al 
amparo del decreto que regula la rela
ción laboral de carácter especial del 
personal de alta dirección. 

Se acordó indemnizar a Antonio 
Navarro Hernández con la cantidad de 
300.000 ptas. por los daños sufridos en 
dos habitaciones de la cueva sita en 
Cuesta de la Magdalena, 16 como con
secuencia de la rotura de la red munici
pal de abastecimiento de agua. 

Se ratificó el acuerdo por unanimi
dad sobre la aceptación del nombra
miento del Ayuntamiento de Guadix 
como parte patronal de la Fundación 
Guadix 2020, aportando a la misma la 
cantidad de un millón de pesetas de 
carácter único. 

Se aprobó por unanimidad la mo
ción del PSOE sobre el rechazo de to

dos los grupos políticos presentes en la 
corporación acerca de la reforma de la 
OCM del aceite de oliva en el sentido 
de que la nueva redacción no sólo no 
recoge la realidad productiva y de con
sumo de aceite en Europa sino que ade
más vulnera la libre competencia y la 
igualdad de oportunidades para olivare
ros de distintas regiones europeas, soli
citando por otra parle que se mantenga 

la cuota de un millón de toneladas así 
como la subvención al consumo. 

Se acordó enviar copia de estos 
acuerdos al presidente del consejo de 
Ministros de la Unión Europea y al 
secretario general de dicho consejo y a 
los medios de comunicación. 

Se aprobó por unanimidad una mo
ción conjunta elaborada por los tres 
portavoces de los partidos presentes en 

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 

Tfnos. 66 08 19 - 66 30 55 + Fax 

la corporación municipal acerca de la 
implicación efectiva del ayuntamiento 
en la redacción de los documentos fina
les de la propuesta de la dirección ge
neral de bienes culturales sobre la in
corporación a la lista del patr imonio 
de la humanidad de la propuesta hecha 
acerca de la Depresión Guadix-Baza-
Huéscar-Orce siendo designado como 
técnico el arquitecto municipal para rea
lizar el seguimiento y coordinación del 
proyecto en la parte correspondiente a 
Guadix. 

Se aprobó por unanimidad una mo
ción de la alcaldía para la que solicitaba 
a la Dirección General de Transportes 
de la Junta de Andalucía la rápida in
clusión de la CTM de Guadix como de 
interés regional dentro de la disposi
ción adicional tercera del anteproyecto 
de Ley por el que se regulan las áreas 
de t ransportes de mercancías de la 
comunidad andaluza. 

Igualmente por unanimidad se apro
bó otra nueva propuesta de la alcaldía 
relativa a instar al gobierno de la na
ción para que la liquidación definitiva 
de la participación de los municipios en 
los tributos del estado de 1996 utilice 
los procedimientos de cálculo de los 
indicadores límites de dicha participa
ción más comúnmente aceptados y que 
menos se desvíen de la evolución de los 
ingresos del estado, ala vez que se insta 
al gobierno de la nación a que no proce
da al reintegro de las cantidades negati
vas fruto de esta liquidación definitiva 
que afectan a más de la mitad de los 
ayuntamientos españoles sin que se dis
cuta en el marco de la negociación del 
nuevo acuerdo de financiación de las 
corporaciones locales para el quinque
nio 1999-2003. 

Se aprobó por unanimidad de la cor-

CENTRO 
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MUNICIPAL 
poración local la concertación de un 
préstamo de 200 millones de pesetas 
para financiar inversiones de 1998. 

Con carácter burocrático se volvió 
a solicitar por unanimidad a la Conse
jería de Asuntos Sociales la subven
ción necesaria para la construcción de 
una Residencia de Mayores cuyo pre
supuesto actual asciende a 438,5 millo
nes dentro de la convocatoria de ayu
das públicas regulada por la orden de 
21 de enero del 98. 

Se ratificaron por unanimidad va
rias propuestas del 
PP: -Sobre la recali
ficación de terrenos 
del actual cuartel 
de la Guardia Civil 
para que dándole el 
máximo aprovecha
miento posible (ba
jo y cuatro plantas) 
se pueda construir 
un nuevo acuartela
miento en el lugar 
que los técnicos de 
la Dirección Gene
ral consideren con
veniente. 

-Sobre solución 
eficaz a los innume
rables hundimientos 
hoyos y cuartea-
mientos del tramo de la A-92 compren
dido entre Granada y Guadix por el 
gravísimo peligro que entraña para los 
usuarios. 

-Sobre la rehabilitación reconstruc
ción del cine Acci se pide a la Junta 
que, una vez redactado y aprobado el 
proyecto, en el plazo de un mes se 
adelante un calendario para las obras 
especificando la partida y consignación 
prespuestaria suficiente . 

Fue desestimada esta moción del 
PP por el voto de calidad del presidente 
ante el empate técnico que se produjo 
en dos votaciones continuadas sobre la 
conexión con la autovía hacia Almería 
a través del barrio de la Estación de 
Guadix en el sentido de que haya un 
compromiso explícito y claro de la Di
rección General de Carreteras para la 
realización de una rotonda en el plazo 
más breve posible. 

Entre los ruegos que se formularon 
destacaron los siguientes: 

-Se diera solución a los problemas 
del personal que se habían planteado 
así como a la petición de existencia de 
los agentes verdes tantas veces insta
dos desde el CDS. 

-Por parte del PP se formularon los 
siguientes: 

Adopción de medidas para evitar 
robos en el mercado de mayoristas, 
fijación de fecha para la reunión de 
portavoces y análisis del tema del Per

sonal del Parque de Bomberos, se dé 
solución a los estacionamientos en do
ble fila de la calle San Miguel, y que se 
coloquen las señales de tráfico en la 
Avenida Buenos Aires. 

En cuanto a las preguntas éstas 
fueron algunas de las más importantes 
que se formularon: 

-¿Qué fue del I curso de proyectos 
empresariales de la UPE ? ¿Por qué no 
se ha ejecutado la propuesta de fijar en 
una placa las palabras del Rey en su 
visita a Guadix? ¿Cómo está la situa

ción de la ordenanza 
de la retirada de es
combros en la vía 
pública? ¿Cuándo se 
van a iniciar las obras 
para el encauzamien-
to de la rambla del 
Patrón? ¿Cómo se ha 
señalizado la zona tu
rística de Guadix en 
la Autovía A-92? ¿En 
qué situación se en
cuentra el expedien
te de creación de pla
za para seguir los ex
pedientes urbanísti
cos? ¿Cuándo se van 
a reunir con la Poli
cía Local? ¿Cuando 
se va a pintar el paso 

de peatones en Medina Olmos, la Puer
ta de San Torcuato y la Escolanía? ¿Por 
qué no paran los trenes regionales Al-
mería-Guadix en nuestra ciudad? ¿En 
qué situación se encuentra el paso a 
nivel de la Estación? ¿Cuándo se va a 
limpiar el monumento al Cascamorras? 
¿Se ha dado licencia de obras a la 
Bi,bilioteca? y ¿Cuándo se van a pintar 
las farolas de San Miguel y la del To
rreón del Ferro? 

Videoteca y S.A.T. 

COMARCAL 
Lepanto, 4 
Tfno. 66 07 48 Guadix 
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VI Guadix Clásica 
Francisco Hernández Cruz 

Un año más —¡y éste es el 
sexto!— Guadix engalana 
dos de sus más representa 
tivos monumentos para dar 

cabida a su ya afamada GUADIX CLÁSI
CA. He dicho afamada no por gusto. Si 
la pasada edición tuvo ya repercusio
nes nacionales (no hay más que haber 
visto el seguimiento que tuvo tanto en 
radio como en prensa), ahora nos ha 
desbordado. Desde Radio 2 , hasta di
versas cadenas televisivas, todo el mun
do musical español está pendiente de 
nuestra muestra. ¡Eso es muy bueno 
para nuestra ciudad! 

Es un tiempo de especial encanto en 
la Accitania, tanto, que ni las tormentas 
que sufrimos son capaces de acabar con 

Manolo Sanlúcar 
con Carmen Linares 

Iniciaron su actuación con un parla
mento del guitarrista en el que avisó su 
actuación como un personaje más de 
Lorca, auténtico. En gran medida, lo 
logró: poner música a textos poéticos 
existentes no es tarea fácil, pero si esa 
poesía es de Federico, el problema se 
enfatiza en demasía; no es asequible 
para todos plasmar, con música, las 
imágenes y metáforas del texto escrito; 
quizá por eso me pareció mejor la "Carta 
a Doña Rosita"; ¡ ahí sí brilló la guitarra 
a gran altura! Desde la alegría al llanto, 
su voz se dejó sentir. (¡A pesar de la 

él. El amanecer, la temperatura, el cam
po, la tranquilidad, la tarde... Todo con
lleva ese aire especial, ese no sé qué 
indefinible, ese dulce sabor que sólo a 
las gentes de esta tierra nos es dado 
saborear. Pues bien, en este idílico con
texto socio-geográfico se celebra la 
muestra musical accitana y, dentro de 
él, el hermosísimo patio de Villalegre, 
con su muy bien lavada cara, repleto de 
plantas cuya fragancia obligaba a ele
var el espíritu, se inició —no entro a 
juzgar el acierto o no de ello, doctores 
tiene la Iglesia...— con un concierto 
lorquiano, aprovechando la efemérides 
que nuestra provincia y comunidad au
tónoma celebran. 

megatonía..! ¿Desconocía Sanlúcar las 
condiciones acústicas del recinto? ¿No 
podía ser advertido? Hubo acoplamien
tos de micros, reverberaciones..., todo, 
en fin, lo que conlleva la electrónica 
cuando se aplica al sonido; y ni el pú
blico, ni el escenario, ni la categoría del 
internacional ciclo musical son mere
cedores de tal despropósito). Pero, si
guiendo el hilo, Sanlúcar supo expresar 
el sentimiento lorquiano, sobre todo en 
"Campo", y el respetable así lo enten
dió, pues fue lo más aplaudido del con
cierto oficial. El otro, la "propinilla" 
con que nos regaló, de tono flamenco 
más clásico, fue igualmente muy aplau
dida. 

Carmen Linares, la cantante, tuvo 
una aceptable actuación: pasó, gradual
mente, de lo inaceptable —¿había vo
calizado?— a lo soberbio, y así lo en
tendimos, y así lo mostraron los aplau
sos. 

En cuanto al acompañamiento (2 A 

guitarra y percusión), los avatares de la 
electrónica hicieron, demasiadas veces, 
a nuestro juicio, que abandonara su pa
pel —acompañamiento, no lo olvide
mos— para mostrarse como principal 
personaje; ello, a pesar de ser magnífi
cos en su quehacer musical. 

Orquesta filarmónica de Bohemia 

Nos visitó el sábado 2 3 , en otro 
magnífico escenario, la iglesia de San
tiago, ornamentada con el decoro debi
do. Fue la suya una magistral interpre
tación. Hacía tiempo que no disfrutába
mos en nuestra ciudad de un evento de 
tal magnitud. Su brillo fue superior en 
la interpretación sinfónica de Mozart y 
Prokofiev que en el Concierto de 
Beethoven, a pesar de la presencia de la 
portentosa violinista —lo tocaba como 
quien se echa a la boca un caramelo— 
que actuó como solista, ya que aquí 
sobresalía el viento sobre la cuerda en 
muchos momentos de la interpretación, 
al margen de un leve desajuste. Todo 
esto desapareció con la Sinfonía "Linz" 
y la Clásica de Prokofiev, cuyas versio
nes fueron, sencillamente, sublimes: 
afinación, diálogos, contrastes... ¡per
fecto! 

Habíamos escuchado las obras con 
anterioridad, pero la interpretación que 
oímos fue muy superior, en todos los 
aspectos, incluso cuando aceleraron los 
movimientos. ¡Que se repita! 

Nos regalaron una maravillosa "pro
pina", que valió para que al respetable 
le dolieran las manos de aplaudir, ante 
el regocijo, sin disimulo, de los miem
bros de la orquesta. 

Solistas de San Petersburgo 

Ha sido el suyo un concierto senci
llamente maravilloso, magnífico, pro
digioso, portentoso..., en fin, faltan ad-
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alabar tan exultante actuación. Un 
conjunto acop lad í s imo , sin 
fisuras, a pesar del desigual nú

mero de instrumentistas por cuer

da, por ningún sitio, envidiable 
en definitiva. Tanto los contras

tes instrumentales, como los 
acordeones, inicios, finales...; 
todo mágico, sorprendente, inusi

tado, celestial. Lo único ¿lamen

table? no coincidir el programa 
de mano con el desarrollo del con

cierto. ¡Ojalá pudiéramos gozar 
en años venideros de su presen

cia! ¡Felicidades! 
Curiosamente, asistió menos 

gente que la víspera; ellos se lo 
perdieron. 

Accichorus 

Hablar de Accichorus, para 
quien esto escribe, es harto difi

cultoso, no por el "qué va a de

cir", que, al fin y al cabo, sería lo 
de menos, sino porque, como sa

bemos, siempre tendemos a me

nospreciar las cosas más próximas y 
conocidas. Este es el problema. Si yo 
digo que Guadix cuenta con un coro de 
categoría internacional, alguien puede 
pensar que estoy exagerando. Sin em

bargo, no es así; testigo de ello es el 
público y críticos que escucharon el 
concierto, a pesar de la mala suerte del 
agua. Reitero: en voces graves, y tras 
una cuidadosa preparación, Accich o rus 
puede codearse con lo mejor de Euro

pa, incluido el Orfeón 
Donostiarra y el Coro Nacio

nal de España, ¡sin duda algu

na! 
Fue el suyo un concierto 

de los que ya nos tiene habi

tuados. El repertorio era muy 
variado, y hasta la "propina", 
la famosa Cucaracha —estre

no, creo—dio un toque de sim

patía al mismo. Eché de me

nos, sin embargo, un poco de 
polifonía religiosa, género en 
el que brilla especialmente, 
pero supongo no estimarían el 
momento adecuado para ello... 
Lo más difícil, el unísono, lo 
bordaron, y ahí se nota la cali

dad. El respetable aplaudió 
mucho e, incluso, pidió la re

petición del Piropo a Guadix, 

K~i.m.m 

composición de uno de sus miembros, 
Alejandro Bacna. El acompañamiento 
de piano, a pesar de la poca bondad del 
instrumento (eléctrico, sin los contro

les de uno auténtico), fue magnífica

mente realizado por José Jiménez; en 
todo momento hubo un buen acople. 
En conclusión, soberbio concierto el de 
nuestros paisanos. 

Fotos: Torcuato 

Orquesta de la Opera 
de Cámara de Varsovia 

Cerraba el ciclo GUADIX CLÁ

SICA. Era toda una incógnita, so

bre todo después de las interpre

taciones de los de Bohemia y San 
Petersburgo. Sin embargo, quedó 
despejada, ¡y con sobresaliente! 
Una agrupación muy bien con

juntada, y mejor acoplada con su 
director, de nombre hispano por 
cierto. 

Me sorprendió muy grata

mente la interpretación del pri

mer movimiento de la Sinfonía 
"Praga": fue excepcional. Esto se 
aprecia, sobre todo, en las obras 
más conocidas, como es el caso 
de que hablamos. La fuerza que le 
imprimieron, junto con el tempo, 
lograron el acierto absoluto. 

En referencia a la soprano (la

mento no disponer de su nom

bre), más que buena: voz con un 
gran cuerpo, dominadora de los 
más dispares registros, gran 
comunicadora, tanto en el grave 

como en el agudo, perfecta respiración, 
inapreciable gesticulación en el rostro..., 
todo exultante. 

¡Y se nos acabó! La sexta ha puesto 
el listón muy elevado. Los conciertos, 
sin excepción, han tenido categoría in

ternacional auténtica. Sólo nos falta fe

licitamos y hacer lo propio con el Ayun

tamiento y Diputación. Es obvio que el 
reto cada edición se hace superior, pero, 
como el Madrid, ¡a por la séptima! • 

(№i-¿u 21 



Lugros 

El potaje de Lugros por San Marcos 
convocó a más de un millar de comen
sales foráneos bajo el lema "cucharón y 
paso atrás", que junto con los vecinos 
de esta localidad, apuraron 22 calderas 
de garbanzos con bacalao acompaña
dos con vino del país. Una de las calde
ras fue reservada para los pastores que, 
por su trabajo, sólo podían degustar el 
potaje al caer la tarde. 

Queja del alcalde de Gor 
contra Sevillana 

Charches 

El vecino de esta localidad, Felipe 
Acuña Fuensalida, conocido por el nom
bre artístico de El Charchero, ha conse
guido realizar a sus 73 años el sueño de 
su vida: grabar una cinta con algunas 
de sus canciones. Más de la mitad de 
esta autoedición, de una tirada de 500 
copias, la ha repartido ya entre amigos 
y conocidos. Su ilusión, ahora, sería 
poder participar en el festival de la can
ción que celebra Canal Sur. 

Heladas 

sa del Ayuntamiento accitano las pér
didas rondan el 80% de la cosecha y un 
total de 180.000 jornales que no se echa
rán este año. 

Valle del Zalabí 

Un año más, por estas fechas, 
Exfiliana, Alcudia y Charches, confra
ternizan con personas procedentes de 
toda la comarca, en especial romeros 
procedentes de Jerez del Marquesado y 
Albuñán, en las populares fiestas en 
honor de la Virgen de la Cabeza. 

El alcalde de Gor se queja del mal 
estado de conservación en que se en
cuentran los tramos de línea eléctrica 
entre Benalúa y Hernán-Valle, ya que 
el menor soplo de viento o lluvia pue
den dejar sin suministro el área de ser
vicio de Gor y a diversos municipios y 
anejos de la zona. Asegura que Sevilla
na se comprometió en su día a solucio
nar este problema con la instalación de 
una nueva línea entre Guadix y Hernán-
Valle, que además suministraría fluido 
eléctrico a la planta de transferencia de 
residuos sólidos urbanos de Guadix. 

Junto con los sindicatos, CC. OO. y 
UGT, los alcaldes de los municipios de 
la comarca afectados por las heladas 
del mes de abril piden, entre otras me
didas, una partida extrordinaria del Pro
grama de Fomento de Empleo Agrario 
y la declaración de zona catastrófica 
aun cuando "las heladas no están ofi
cialmente consideradas catástrafes me
teorológicas y entran dentro de la co
bertura de los agroseguros (...), pero las 
pólizas cubren, mejor o peor, a los pro
pietarios de las fincas pero no a los 
jornaleros". Según el gabinete de pren-

Alquife 

Desde el 30 de abril al 3 de mayo 
Alquife celebra sus fiestas patronales 
en honor del "guapo" San Herme
negildo. Las fiestas estuvieron ameni
zadas por la orquesta Serenade, un con
cierto de rock, el grupo rociero Camino 
Accitano, y una representación teatral, 
Fantasía, a cargo de la compañía Me
nudo Teatro, todo ello rematado con la 
traca final del palo alquifeño y una gran 
chocolatada con pasteles. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. 
Plaza de las Palomas, s/n 
T l e f - F a x . 6 6 51 91 -66 50 70 
18500 Guadix 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 

¿Eres empresario? 
¿Quieres ampliar tu empresa? 

¿Quieres ser empresario? 
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Enseñanza Secundaria 
en el Marquesado 

A la vista de la propuesta hecha por 
la Delegación Provincial de la Conse
jería de Educación y Ciencia, se solici
ta la creación de una sección de l.E.S. 
(futuro Instituto de Enseñanza Secun
daria Obligatoria) en Alquife, que esco-
larizaría a alumnos de ESO de los mu
nic ip ios de Aldeire , Alquife, La 
Calahorra, Dólar, Ferreira y Lanteira. 

Ferreira 

Se aprueba la permuta de terrenos 
de propiedad municipal sitos en Cami
no del Depósito, de unos 1000 metros 
cuadrados por obra de infraestructura 
municipal, como la terminación del 
alumbrado del Castañar, pavimentación 
de calles, etc. La empresa con la que se 
produce la permuta pertenece a Fran
cisco López Martín. 

Aldeire 

Con los votos favorables del PSOE y 
de 1U y en contra los del PA, se aceptó la 
proposición de la alcaldía para realizar 
un préstamo de cinco millones destina
dos tanto a paliar el déficit del cemente
rio municipal cuya obra se había realiza
do por administración como igualmente 
financiar el inicio de otras obras por 
importe de 2.283.635 ptas. hasta tanto se 
cobren las certificaciones correspondien
tes por parte de la Diputación Provincial. 

Asimismo, se solicitaron varias sub
venciones; por un lado a la Diputación 
Provincial por importe de 380.000 pese
tas destinadas a la realización de una 
taller de iniciación al solfeo; por otro a la 
Delegación Provincial de Agricultura 
de la Junta otra destinada a paliar los 
efectos de las heladas en Aldeire por 
cuanto los daños producidos en las cose
chas ascienden a 41 millones así como 
una pérdida de 12 millones en jornales; 
y por último a la Consejería de Trabajo 
de la Junta otra de 4 millones de pesetas 
destinada a financiar los costes deriva
dos de las actividades necesarias para la 
contratación de un Agente Local de pro
moción de Empleo. 

Se aprobó por unanimidad una mo
ción de apoyo al proceso de realización 
de un referéndum libre y transparente en 
el Sahara occidental. 

Dólar 

Se solicitó al IASS una subvención 
para la ejecución del programa de Ocio 
y Tiempo Libre por importe de 573.500 
pesetas y a la Consejería de Trabajo e 
Industria una subvención de 3,5 millo
nes destinada a financiar los costes de 
contratación de un agente local de pro
moción de empleo. 

Dentro del presupuesto general del 
1998, que resultó aprobado junto con 
sus bases de ejecución y el correspon
diente catálogo de puestos de trabajo, se 
adquirió el compromiso de crear para el 
ejercicio de 1999 la plaza de administra
tivo en el ayuntamiento. 

Este municipio también se adhirió a 
la petición a Diputación para dotar con 
180.000 pesetas la realización de un 
taller de iniciación al solfeo que ya fun
ciona en esta localidad así como otra de 
350.000 pesetas destinada a la realiza
ción de un taller de teatro. 

El ayuntamiento concedió subven
ción por importe de 100.000 pesetas 

para la realización de obras de reforma 
en el interior de la iglesia, subvención de 
30.000 ptas. al club ciclista ACCI para la 
realización de laprueba ciclista IV Subi
da Puerto de la Ragua, condicionada al 
paso de esta por la localidad. 

Se contrató un coordinador cultural 
para llevar a cabo la organización del 
Certamen Teatral del Marquesado que 
se ha de celebrar este año en Dólar por 
un periodo desde el 15 de mayo al 14 de 
agosto, y solicitando colaboración a la 
Diputación Provincial. 

Se solicitó a la Dirección General de 
Objeción de Conciencia el reconoci
miento de este ayuntamiento como enti
dad colaboradora tanto en conservación 
del medio ambiente, mejora del medio 
rural y protección de la naturaleza, como 
en tareas de educación y cultura. 

El padrón de habitantes de Dólar tras 
la última revisión arroja un total de 657 
habitantes. 

Se aprobó una moción conjunta de 
los grupos PSOE y PA contra la violen
cia y los malos tratos a mujeres. 

Minas de Alquife: en vías de solución 
Los representantes sindicales de la 

Sociedad Limitada Laboral (SLL) con
vocan a las fuerzas políticas y sociales 
de Guadix ante el inminente inicio de 
las movilizaciones, tras la convocatoria 
de una manifestación para el día 30, 
víspera de la "Marcha en defensa de la 
mina". Los representantes sindicales 
afirman que "con la Constitución y el 
Plan de viabilidad bajo el brazo inicia
remos una marcha que sólo se detendrá 
cuando haya una solución concreta y 
por escrito". 

Los asistentes, entre los que se en
cuentran el diputado nacional, Pedro 
Vaquero (IU), los diputados provincia

les Antonio Aviles (PSOE), Francisco 
Pertíñez (PP), y representantes del PA 
y de IU-LV-CA, firman un documento 
que compromete a los parlamentarios 
andaluces de Madrid y Sevilla a buscar 
inmediata y activamente el consenso 
entre Renfe y la Junta. 

Renfe propone ceder 
un 70% a los mineros 

La dirección de Renfe decide pro
poner la cesión a la Compañía Minera 
de un 70% como mínimo de sus crédi
tos contra la antigua CAM. Este por
centaje podría verse aumentado en fun-



ción de las exigencias que plantee el 
plan de viabilidad que ha de aprobar la 
Junta de Andalucía, así como de los 
precios del transporte de cada tonelada 
de mineral, que ha de aprobar a su vez 
Renfe. 

Propuesta de Renfe insuficiente 

Los trabajadores de la S.L.L. se pro

nuncian en contra de la oferta hecha 
por la dirección de Renfe por conside

rarla insuficiente para asegurar el 
reflotamiento de las minas. En la sede 
de CC. OO. representantes de los mine

ros exigen a Renfe una quita mayor, el 
90%, que garantice el éxito de la puesta 
en marcha de nuevo de la explotación 
de mineral. 

Movilizaciones 

Rafael Navarrete, miembro del Sin

dicato Siderometalúrgico de CC. OO., 
asegura que las movilizaciones que es

taban convocadas se mantendrán en to

dos sus términos. El día 30 de marzo 
tendrá lugar una manifestación en 
Guadix convocada por el PSOE, PP, 
IULVCA y PA, y al día siguiente, un 
grupo de ellos iniciarán una caminata a 
Madrid siguiendo el trazado férreo de 
la línea que une Almería con Moreda y 
con la capital madrileña. 

El portavor de los mineros, Juan 
Tomás Carmona, insiste en que el pro

grama de movilizaciones no se cance

lará hasta que Renfe y Junta de Andalu

cía eliminen los obstáculos que impi

den el reinicio de la actividad minera. 

Manifestación en Guadix 

Más de 2000 personas se manifies

tan en Guadix que durante casi dos 
horas recorre las principales calles de 
la ciudad hasta la Plaza de la Constitu

ción, donde los participantes lanzaron 
gritos contra el Gobierno autonómico y 
la compañía ferroviaria. Los convocan

tes anuncian su intención de radicalizar 
sus medidas de presión si en las próxi

mas horas no encuentran respuesta a 

sus demandas, en especial la condona

ción de la deuda por parte de Renfe 
hasta en un 90% e igualarse con la 
ofertada por el Instituto de Fomento de 
Andalucía (IFA). 

Levantado el embargo 

El Juzgado de lo Social número 1 
de los de Granada hace público el 26 de 
marzo un auto por el que resuelve una 
demanda de tercería de mayor dominio 
instada por las empresas Finanzauto 
S.A. y Covental S.A. y por el particular 
Ricardo Martínez García en sentido fa

vorable a éstos y en contra de los inte

reses de los trabajadores integrados en 
la S.L.L. El magistrado deja sentado 
que Finanzauto tiene condición de ter

cero y es, además, propietaria de los 
bienes cedidos en arrendamiento a la 
CAM, por contrato de fecha 151195. 
Por lo que respecta a la tercería de 
dominio instada por Covental y Ricar

do Martínez, el magistrado mantiene 
estar acreditado que la venta en favor 
de la empresa y del particular fue en 
fecha 171297, anterior a la traba. La 
Comisión Liquidadora procedió a la 
venta de los mencionados bienes me

diante escritura pública. 

Marcha hacia Madrid 

Unos 130 mineros y vecinos de 
Alquife comienzan el día 31, a las once 
de la mañana, una marcha hacia Ma

drid por las vías del tren. En el puente 
del cruce entre la Carretera Nacional 
324 (AlmeríaGuadix) y la línea férrea 
procedente de la mina se produce un 
corte de tráfico. Alrededor de las seis 
de la tarde se detuvieron en la estación 
de La Calahorra donde realizan un nue

vo corte. 
Los integrantes de la marcha se rati

fican en su decisión de mantener las 
movilizaciones hasta la solución final 
del conflicto, aunque supeditan el itine

rario de la protesta a las noticias del 
consejo de administración de Renfe, y 
la consecuente actuación de la Junta, 
que llegasen de Madrid y Sevilla. 

M E T A L I S T E R I A T, 

López 
C/ Señor del Paño, 24 

Paralelamente, hacia las 19,30 ho

ras, los integrantes de la marcha acam

pados en la estación de La Calahorra 
hicieron regresar a uno de los trenes 
procedentes de Almería con destino a 
Granada. El presidente de la SLL, Juan 
Tomás Carmona, destacó que la acción 
se realizó "sin violencia ni incidente 
alguno" y dijo sentirse "muy tranquilo 
y muy acompañado en todos los senti

dos", en referencia a la presencia de la 
Guardia Civil en la estación. 

A las ocho de la tarde, Carmona 
expresó la intención de los mineros de 
hacer noche en las minas de Alquife, 
una vez conocido que la posición de 
Renfe era favorable a una quita del 
70% de la deuda. 

Los mineros cortan la A-92 

En la segunda jornada de la marcha 
en defensa de la mina, los mineros cor

tan los accesos ferroviarios al yacimien

to minero. Posteriormente, alrededor 
de un centenar de trabajadores se tras

ladan a Guadix impidiendo con barri

cadas el paso de vehículos en el kiló

metro 296 de la A92 hasta las cuatro 
de la tarde, a un kilómetro del cruce de 
Benalúa. Seguidamente se trasladan a 
Alquife. 

Para los manifestantes el acuerdo 
adoptado el día anterior por Renfe y la 
reunión de la Mesa ProMinas no supo

ne el cese de las movilizaciones "por

que estamos hartos de promesas no re

flejadas en compromisos firmes". 

Más de 4000 millones costará 
reflotar las minas 

El reflotamiento empresarial de las 
minas de Alquife precisará de aporta

ciones multimillonarias. El pasivo que 
soportaba la antigua CAM se eleva a 
4085 millones de pesetas, según la Co

misión Liquidadora, y las inversiones 
necesarias para poner en marcha y man

tener el yacimiento minero durante los 
cinco años que contempla el avance del 
Plan de Viabilidad requerirán otros 1600 
millones más. El consejo de adminis

Pérez 
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tración de Renfe condiciona la cesión 
del 70% de sus créditos de la suspen
sión de pagos a que la Junta garantice el 
cobro del 30% restante y del transporte 
de mineral desde Alquife hasta Almería. 

Por su parte, la Consejería de Tra
bajo e Industria no quiere enterrar más 
dinero en Alquife. Su delegado en Gra
nada, Mariano Gutiérrez Terrón, consi
dera que la compañía estatal debe faci
litar una solución aceptando una quita 
del 90%, como lo ha hecho ya el IFA. 

Renfe cede el 70% de su deuda 

tación minera, así como con los otros 
negocios alternativos a la explotación 
de mineral que el Estudio de Viabilidad 
contempla: embotellado de agua, ex
plotación de las instalaciones portua
rias de Almería, la explotación de sal
tos de agua, la extración de serpentina 
de una cantera existente y la explota
ción agrícola que se beneficie del agua 
que se extraerá de nuevo del interior 
del yacimiento. 

más. La postura de esta formación polí
tica surge a raíz de la falta de acuerdo 
que mantienen trabajadores y adminis
tración andaluza. 

Ríos señala que la cuestión de fon
do es la "ausencia de un programa in
dustrial para Granada" y que las minas 
no sólo dan de comer a 180 familias, 
"sino a toda una comarca con más del 
40% de desempleo". 

En la reunión de la Mesa Pro-Minas 
del 2 de abril, se ratifica la decisión de 
Renfe de convocar un consejo de admi
nistración extraordinario para dar "luz 
verde" definitivamente a la cesión del 
70% de sus créditos contra la CAM — 
unos 668 millones— en favor de la 
S.L.L. Esta medida irá precedida por 
otra similar por parte del Instituto de 
Fomento de Andalucía (IFA), que cede 
el 90% de su débito total a la misma 
sociedad. 

El Estudio de Viabilidad de la Ex
plotación Minera de la CAM, elabora
do por la consultora bilbaína TRES, 
S.A.L., va a constituir, a la postre, la 
condición única y definitiva que el con
sejo de administración de Renfe ponga 
para ejecutar jurídicamente la cesión 
acordada. 

De esta forma, Renfe da carpetazo a 
otras exigencias, como las garantías ju
rídicas que debía asumir la Junta de 
Andalucía respecto al cobro por parte 
de Renfe de la parte porcentual no cedi
da de su deuda, o la futura facturación 
del transporte de todo el mineral. 

Queda, así, el problema en manos 
de la Junta de Andalucía, que tendrá 
que convencer a los restantes acreedo
res a que formalicen una quita igual o 
superior al porcentaje de Renfe. 

Negocios alternativos 

La compañía minera, por su parte, 
deberá responder ante los acreedores 
con los beneficios que aporte la explo-

Gutiérrez dice que el Gobierno 
margina a Alquife 

Bl consejero de Trabajo e Industria, 
Guillermo Gutiérrez afirma el 6 de abril 
que el Gobierno "margina a la minería 
de Granada" en alusión al Plan de Re
cuperación de las Cuencas Mineras, en 
el que se incluye a Córdoba, junto a' 
Asturias y Castilla y León. 

IU acusa a la Junta de dar largas 

IU, a través de su coordinador pro
vincial, Francisco Ríos, amenaza con 
acudir al Parlamento si el día 21 de 
abril la Junta de Andalucía no financia 
con los mil millones de pesetas de in
versión directa y seiscientos de crédito 
que requiere el proyecto el plan de via
bilidad para reflotar las minas de 
Alquife y sigue "dando largas al asun
to" quedando así paralizado tres meses 

La Junta estudiará 
el Plan de Viabilidad 

Según declaraciones del consejero 
de Trabajo e Industria, Guillermo 
Gutiérrez Crespo, la concesión de la 
ayuda económica de la Junta de Anda
lucía —1000 millones de pesetas más 
600 en forma de créditos— para la 
reflotación de las minas queda supedi
tada a las conclusiones que la Adminis
tración andaluza obtenga del estudio 
del plan de viabilidad. Gutiérrez recla
ma seriedad antes de tomar una deci
sión trascendente, "hay que meter dine
ro sobre algo real y, desgraciadamente, 
ahora mismo no existe nada real al res
pecto". 

Absueltos 

Los cerca de veinte mineros denun
ciados por impedir en su día el desalojo 
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de maquinaria del yacimiento han que
dado absueltos de todo cargo al retirar
se del pleito las acusaciones pública y 
privada. 

Dimisión para el consejero 

Tras aplazar la Junta de Andalucía 
una reunión el día 20 "por razones téc
nicas" en la que debía pronunciarse 
sobre el plan de viabilidad, el alcalde 
de Alquife, Carmelo López, pide la di
misión del consejero de Trabajo, 
Guillermo Gutiérrez, a quien acusa de 
haber dejado "abandonados" a los mi
neros y al pueblo de Alquife. Además, 
dijo el alcalde, "la culpa de la quiebra 
no ha sido nuestra. Si vendieron las 
minas por una peseta, ahora que las 
recuperen". 

Según Trabajo, los técnicos del IFA 
necesitan más tiempo para evaluar el 
plan de viabilidad planteado por los 
mineros. Estos, por su parte, reaccio
nan airados ante la suspensión de la 
reunión, comentan que se trata de una 
"tomadura de pelo" y anuncian movili
zaciones. El PP considera que "el go
bierno central se compromet ió a 
prejubilar a 39 trabajadores, con un gas
to de 480 millones, y ha cunplido con 
su parte". Sin embargo "la Junta lo que 
hace es engañar a todo el pueblo cuan
do la situación se agrava, pues hay mu
chos mineros a quienes sólo les quedan 
cinco meses de prestaciones de desem
pleo", comenta el diputado Eugenio 
Castillo. 

En vías de solución 

En respuesta a las interpelaciones 
del alcalde de Alquife, el presidente de 
la Junta, Manuel Chaves, vuelve a com
prometer el día 20 el apoyo de la Admi
nistración andaluza a los mineros. Afir
ma que todas las ayudas prometidas se 
harán realidad en cuanto quede claro 
que la titularidad de todos los activos 
haya pasado a los trabajadores. Igual
mente la Junta de compromete a con
cluir el día 28 el estudio que sobre el 
plan de viabilidad realiza el IFA. 

Ante este compromiso, Jos trabaja
dores deciden suspender el encierro que 
tenían previsto llevar a cabo en la sede 
de la Delegación Provincial de Trabajo 
e Industria. Igualmente, Renfe podría 
ratificar la quita del 80% de la deuda al 
dar la Junta de Andalucía el visto bue
no al plan de viabilidad. 

Así las cosas, el alcalde de Alquife 
se ratifica en pedir la dimisión del con
sejero de Trabajo por entender que su 
gestión en relación con las minas es 
nefasta. 

Por su parte, el delegado de Traba
jo, Mariano Gutiérrez Terrón anuncia 
el día 21 que el IFA ha decidido ceder a 
la S.L.L. el 90% de sus activos produc
tivos de la mina, unos 170 millones de 
pesetas. Esta es una de las condiciones 
impuestas por Renfe para ratificar a su 
vez la quita del 80% de la deuda de la 
CAM con esta entidad. La otra condi
ción es que la Junta firme el plan de 
viabilidad. 

El IFA vende sus activos 

El IFA vende el 90% de su propie
dad sobre los activos de la mina. Los 
mineros, se comprometen a pagar el 
10% restante —unos 17 millones— con 
los beneficios que genere la gestión del 
embarcadero de Almería. 

La Junta acepta el plan 

La Junta de Andalucía acepta el plan 
de viabilidad. El documento, que es 
rubricado por los integrantes de la Mesa 
Pro-Minas, queda perfilado definitiva
mente en una reunión de la mesa, pero 
con modificaciones sobre el original: 
se solicitará a Renfe una cesión del 
90% de sus créditos, se elimina la peti
ción para que la Junta sufrague el pasi
vo por honorar ios a la Comisión 
Liquidadora y las subvenciones que los 
mineros percibirán de la Administra
ción andaluza serán del 50% de la can
tidad requerida para la reanudación de 
la actividad minera, entre 400 y 500 
millones frente a los 1000 previstos. La 
Junta arguye que la Unión Europea 

prohibe subvenciones que superen el 
50% de la cantidad a invertir en un 
proyecto industrial. Sin embargo, la 
Junta mantendrá los 600 millones en 
préstamos que contempla el plan de 
viabilidad y que serán asumidos por los 
integrantes de la S.L.L. 

Cesión de créditos de RENFE 

El Consejo de Adminsitración de 
RENFE aprobaba el documento nego
ciado entre representantes de la empresa 
ferroviaria y la nueva compañía minera, 
constituida por trabajadores de la anti
gua CAM, por el que RENFE cedía el 
80% de sus créditos contra la Compañía 
Minera, a la Sociedad Laboral de nueva 
creación a fin de que ésta pueda reiniciar 
la actividad minera en el Marquesado, 
que constituye la piedra angular de la 
economía de la comarca. 

La referida cesión de créditos tiene 
su soporte en el Plan de Viabilidad de la 
Mina del Marquesado, aprobado por la 
Junta de Andalucía y por la nueva Socie
dad Laboral, en reunión celebrada en 
Granada el pasado 27 de abril, condicio
nándose a la implantación, desarrollo y 
ejecución de dicho Plan, durante su pla
zo de vigencia de cinco años, contados 
desde la fecha de la puesta en marcha de 
la mina, por lo que de no cumplirse dicha 
condición, la cesión de créditos queda
ría sin efecto. 

La antigua CAM contrajo una deuda 
superior a 1056 millones de pesetas con 
RENFE, lo que confería a ésta en el 
principal acreedor. La cesión del 80% 
de los créditos aprobada, equivale a más 
de 845 millones de pesetas. 

El acuerdo fue firmado posterior
mente ante notario. • 
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Consorcio Comarca de Guadix 

En la asamblea general del Consor
cio para el Desarrollo Local de la Co
marca de Guadix, celebrada en Villa-
nueva de las Torres, el 19 de mayo, se 
acordó solicitar subvención para la rea
lización de entrevistas en profundidad 
a trabajadores desempleados INEM-98 
en total 6489 desempleados en la ofici
na de Guadix y 449 en la de Alquife. 

El presidente informó de la visita 
realizada por él y el vicepresidente 2 o , 
José Heras, a la Dirección Provincial 
del INEM, para informar a su directora, 
M a Angustias Linares Rojas, de la cons
titución del consorcio, y expresarle la 
buena disposición de los integrantes, 
mancomunidades y asociaciones, a im
plicarse totalmente en todas las funcio
nes que impliquen sacar a la comarca 
del estado de subdesarrollo en que se 
encuentra. También le expusieron la 
próxima solicitud de acciones de califi
cación de acuerdo con la resolución de 
8 de abril del INEM. 

También se le informó del proble
ma de competencias creado en la soli
citud de las SIPES entre la Mancomu
nidad de Guadix y el Consorcio, y le 
hicieron ver la conveniencia de que se 
tenga especial cuidado en la concesión 
de subvenciones para que no vuelva a 
ocurrir. 

La directora provincial mostró gran 
interés por la creación del consorcio y 
puso a disposición de los asistentes la 
voluntad de colaboración del organis
mo en todo lo que signifique luchar 
contra el desempleo. 

En la asamblea del consorcio José 
Antonio Gómez, representante del 
INEM informó del contenido de la re
solución de 8 de abril, manifestando 
que la realización de entrevistas ocupa-
cionales en profundidad a trabajadores 
desempleados se iniciarán el día 15 de 
junio y terminarán el 15 de noviembre 
del presente año. El personal debería 
estar seleccionado para esa fecha, caso 
de que las concediesen al Consorcio, y 
los técnicos han de haber recibido en el 
INEM la correspondiente formación. 

Pueblo 
Rafael Cabrerizo J. 

E l poeta empieza su reflexión refi
riéndose al tema del pueblo: ¿Qué 
entendemos por pueblo? Aquí, des

de estas casas, desde estas gentes, desde 
estas tradiciones, pienso que un pueblo es 
un camino que cada uno lleva dentro de sí, 
que un pueblo es un lugar donde la gente 
mora y vive buscándose el pan cotidiano. 

Pero un pueblo ¿qué es?, sino un nom
bre, un reducto de raíces y de sombras, una 
espera, un dormitorio donde se duerme o 
donde todo pasa como los pájaros por el 
cielo. 

Aquí en Lugros el poeta percibe el cen
tro de su raíz primordial, porque aquí nació, 
aquí vive y desde 
aquí intenta tener un 
día un camino. Pero 
el camino de los 
pueblos, sobre todo 
denuestrospueblos, \ | 
está un poco lejano. Nk. \ f 
Ya vemos que an- pm ! V 
dar, que caminar , 1 \ ' 
cuesta, que tener las ;¡ff. \ 
ideas claras, que sa- ;|| t \ 
ber unir el mensaje 
de la palabra pue
blo es dificultoso 
para muchos que no 
han vivido en un 
lugarcomonuestros 
pueblos, sitios don
de el hombre mora 
y vive, donde el 
hombre hace su ta
rea de sobrevivir, 
porque se sobrevi-
ve a veces costán-
donos mucho traba- | 
jo hallamos a noso
tros mismos, cada cual se levanta buscando 
su supervivencia, porque para sobrevivir 
hay que saber lo que se quiere y lo que se 
busca. 

Hay tres refranes que el poeta pone en 
práctica: "el que busca encuentra", "el que 
guarda halla" y "el que quiere puede"... 
¿Puede el hombre que habita en un sitio 
como un pueblo hallar todo lo que le quitaría 
sus penas? Claro que sí, cada hombre, quees 
un mundo, como mundos y hombres hay 
muchos, puede andarse su caminata diaria, 
su manera de pensar, su manera de respeto. 

El respeto es fundamental, el respeto anoso-
tros y sobre todo el respeto al pueblo, por
que el pueblo en el fondo somos todos, 
todos lo que vivimos en él y todos los que 
cada mañana nos levantamos sabiendo que 
desde aquí y desde allá, en un pueblo siem
pre se puede vivir, siempre todo puede en
contrarse. No digan, como dicen algunos, 
que estos pueblos nuestros están perdidos 
de la mano de Dios; que aquí también viven 
personas, ciudadanos del país, gentes y 
mundos. 

Sí, el tema de pueblo está dentro de 
nosotros, como cada día está el tema de 
vivir; y para los que digan lo contrario, un 

pueblo no es nada 
más que cuatro ca
sas y su campiña y 
sus montes y sus 
nieves. 

Un pueblo es 
algo más, es lo que 
nosotros que he
mos nacido aquí te
nemos tan dentro, 
porque para las 
gentes de aquí su 
pueblo es su vida y 
su vida está en su 
pueblo: Los proble
mas de cada cual se 
los tiene que resol
ver él o ella, no na
die, sino que cada 
uno tiene que saber 
adonde va y lo de-
mássonpamplinas. 
En los pueblos 
siempre se vivió, lo 

] que ocurre es que 
ya no nos adapta

mos al medio, porque el siglo XX tiene 
tantas comodidades: el bienestar que a to
dos nos gusta nos ha hecho tan cómodos y 
tan poco emprendedores, que ya sólo bus
camos la sombra de los árboles que mejor 
nos cobijan, y nuestros pueblos son sitios 
para la vida y el caminar de cada día, que 
cada cual escoja su manera de vivir y su 
manera de ser, pero en el pueblo y desde el 
pueblo todo se puede tener, lo demás es 
hacemos quebraderos de cabeza, y nosotros 
los ciudadanos tenemos que saber a dónde 
vamos, L! 

Sii 
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Asociación Pro-Deficientes San José 
25 años de una esperanza 

M a Dolores Jabalera García 

Durante este año va a tener lugar una 
serie de actos que en mayor o menor 
medida pero con humildad y paciente
mente —como ya ha demostrado con 
creces— la Asociación Pro-Deficientes 
Mentales San José pretende llevar a cabo. 

Su festejo no por sencillo es menos 
importante; si cabe, humilde, pero tam
bién muy sentido: son veinticinco años 
al servicio de unas personas por las que, 
en un principio, en 
la comarca y en la 
ciudad nadie, salvo 
sus padres, se pre
ocupaba lo sufi
ciente... 

Hubieron de ser 
unas palabras mar
cadas a fuego en un 
mosaico de la pri
mera obra—Lo que 
no se empieza no se 
termina— las que 
señalaran la meta a 
seguir sobre un 
montón de ilusión, 
esfuerzo y fe cris
tiana al inicio de la 
ardua tarea. 

Son gentes que 
han trabajado y siguen haciéndolo con 
alegría, —quizás pesándoles un poco 
mas los zapatos— pero teniendo claro, 
como desde el principio, que un gran 
número de niños, de jóvenes, de adultos 
afectados, con su clamoroso silencio 
urgían perentoria-mente a que se adop
taran soluciones a las situaciones que 
padecían. 

La presidencia de la asociación quie
re hacer constar su expreso agradeci
miento auna serie de personas a las que 
sin duda les cupo el honor de ser los 

primeros en iniciar una labor fructífera y 
presta a ser continuada. Se trata de An
tonio Román de la Rosa, Rafael Bellido, 
Miguel Guirao Pérez, Isabel Rojas, 
Angelines Arroba, la familia López 
Pedrosa, Luis López-Quiñones Mar
tínez, Fernando Arenas del Buey, Ma
nuel Millán López, Agromán, Patronato 
Marquesa de Peñaflor, Juan de Dios 
López Molina, Asociación de Amas de 

Casa, los jóvenes del Club Ameyal y los 
organismos Junta de Andalucía , 
IMSERSO, Fundación y Organización 
ONCE, Ayuntamiento de Guadix y la 
totalidad de los trabajadores que han 
desarrollado y desarrollan su labor en 
los distintos centros que lainstituciónha 
creado a lo largo de estos 25 años. 

La primera junta directiva de la aso
ciación se constituyó el 21 de abril de 
1973 y de ella son sus principales repre
sentantes Rosa Martínez Vera (presi
denta), Manuel López Gea (vicepresi

dente), Juan Manuel Recover García 
(secretario) , Domingo Magdaleno 
Salmerón (administrador) y José Luis 
de los Reyes Arenas (consiliario). 

En la junta directiva actual siguen la 
presidenta y el vicepresidente y se han 
añadido como secretario Federico López 
Ibañez, como administrador Ambrosio 
Pérez Vera, como asesor jurídico 
Torcuato Recover Balboa y consiliario 

el mismo. Además 
de una serie de vo
cales hasta un nú
mero de doce. 

Las fechas más 
emblemát icas de 
esta asociación son: 

-Fecha de apro
bación de los estatu
tos 20-3-1973. 

-Cesión de terre
nos por la familia 
López Pedrosa, 
1974. 

-Creación de 
unidades escolares 
en el viejo palacio 
de Peñaflor, 1975. 

-Primera Piedra 
del Centro Nuestra 

Señora de la Esperanza, 1976. 
-Inauguración del Centro, 3-12-1978. 
-Inauguración del Centro Ocupacio-

nal ACCI, 1983. 
-Inauguración del Centro Santo Án

gel, 16-6-83. 
-Inauguración del Centro Beato M. 

Medina Olmos, 22-4-1993. 
La memoria o síntesis histórica de 

esta asociación se inicia en 1973 a ini
ciativa de un grupo de padres y familia
res de personas con retraso mental que 
reaccionan ante la falta de respuesta que 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 
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tanto la sociedad como la administra
ción ofrecían a las necesidades de los 
retrasados mentales en aquella época y 
especialmente en la zona norte de la 
provincia de Granada. 

Sus objetivos se dirigen a la atención 
de las necesidades de las personas con 
retraso mental ofreciéndoles los medios 
adecuados para asegurarles una mejor 
calidad de vida. 

En 1975 se crea el primer centro 
Nuestra Señora de la Esperanza provi
sionalmente ubicado en el Palacio de 
Peñaflor, que se trasladaría al nuevo 
centro inaugurado en 1978. Después se 
inicia la tarea de la construcción de un 
centro ocupacional ACCI encaminado a 
ofrecer una respuesta laboral e integra-
dora a las niñas y niños que concluyen su 
edad escolar además de un cauce válido 
para su creatividad y capacidad laboral. 

Paralelamente, en 1983 se inaugura 
la Residencia para Gravemente Afecta
dos Santo Ángel, que sería la respuesta 
a ese grupo de personas que precisan de 
atención continua por su especial situa
ción personal. 

En 1993 se inauguran otras nuevas 
instalaciones, la Residencia de adultos 
B. Medina Olmos, con los que se cierra 
por ahora el ciclo de atención que se 
iniciarahace veinte años con la creación 
del colegio de la Esperanza. 

Actualmente la Asociación San José 
atiende a una población de al menos 250 
personas con retraso mental y a menudo 
deficiencias motóricas o sensoriales aso
ciadas en los cuatro centros ya reseña
dos y para los cuales trabajan no menos 
de 175 personas en distintos horarios 
por lo que se da incluso la paradoja de 
que una entidad de carácter benéfico 
desarrolle la mayor actividad empresa
rial existente en la zona, actuando inclu
so como uno de los motores económicos 
de la misma. 

Estos centros cuentan con los me
dios de mantenimiento que se derivan 
del reconocimiento de su gestión por la 
administración pública, es decir, con
ciertos con las Consejerías de Educa
ción y Ciencia de la Junta de Andalucía, 
de Asuntos Sociales, con el Ministerio 
de Asuntos Sociales a través del 
IMSERSO. 

La Asociación Pro-Deficientes Men
tales San José cuenta con 850 socios 
protectores y de número, y ha realizado 
numerosas campañas de mentalización 
y formación tanto social como profesio
nal. No han parado ahí los fines y pro

yectos de la asociación como tales pues 
son dos los proyectos in mente y para los 
cuales ya se están haciendo gestiones: 
Construcción de una cuarta residencia 
especializada para personas con retraso 
mental que envejecen y constitución de 
una fundación tutelar ante la realidad de 
que ya existen mas de una docena de 
personas que son tutelados porque care
cen actualmente de padres o familiares o 
porque la situación de sus familias lo 
hace necesario. 

Esta realidad está amparada en el 
hecho de que actualmente se permite el 

ejercicio de la tutela por personas jurídi
cas sin ánimo de lucro y que posibilita la 
atención y responsabilización desde un 
ámbito familiar directo de las personas 
que lo precisen, en orden a garantizar su 
calidad de vida y adoptar las decisiones 
pertinentes para ello. • 
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LO QUE NO SE EMPIEZA, 

NO SE TERMINA 

Centro Psicopedagógico Nuestra Señora de la Esperanza 

Alumnos: 102 internos y 34 en media pensión. 
Unidades: 15 Específicas de Educación Especial y 3 de Formación Profesional. 
Personal: 66 trabajadores. 
La financiación se deriva de conciertos con las Consejerías de Educación y Ciencia, 

y de Asuntos Sociales. 

Residencia de Gravemente Afectados Santo Ángel 

Residentes: 54 personas. Personal: 49 trabajadores. 
Financiación: Conciertos con Consejería Asuntos Sociales y Fundación ONCE. 

Centro Ocupacional y Residencia Hogar "ACCI" 

En este centro tienen cabida las actividades laborales de costura y confección: tapices 
de lona, alfombras de nudos, bordados de mantelerías y costura), cerámica (artística, 
alfarería y mosaicos decorativos), carpintería artesanal (sillería, etc), flores secas y 
montaje de fregonas. 

Residencia de Adultos "Beato Medina Olmos" 

Se trata de la última realización de la asociación y con ella se ha pretendido dar 
respuesta a todos aquellos padres que se hacen la pregunta de siempre: ¿Qué será de mi 
hijo cuando yo falte? En ésta, que se inauguró en 1993, se atiende a deficientes psíquicos 
adultos en régimen de internado, prestándoles atención directa, así como servicio médico 
permanente, habilitación personal y social, fisioterapia, psicoterapia y una actividad 
ocupacional en los talleres del Centro Ocupacional Acci. 

Las plazas son 54 con 30 trabajadores y la financiación a cargo de conciertos con 
Consejería de Asuntos Sociales, IMSERSO y Fundación ONCE. 
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Voces nuevas de la poesía española 
Femando de Villena, La poesía que llega. Jóvenes poetas españoles. 

Ed. Huerga y Fierro/poesía, Madrid, 1998, 132 págs. 

Javier García Hernández 

... 

Acaba de ver la luz la antología La Poesía que 
llega. Jóvenes poetas españoles, publicada en 
Madrid, en la colección Huerga y Fierro/Poesía. 
En ella, Femando de Villena ofrece una panorá

mica actual de las últimas tendencias poéticas, presentando a 
diez poetas procedentes de toda la geografía española: Pedro 
José Vizoso (Orense), Rosario de Gorostegui (Santander), 
José Enrique Salcedo (Madrid), Juan Carlos Martínez Man
zano (Málaga), Josefa Carmen Fernández Garzón (Melilla), 
David Delfín (Málaga), Miguel Ángel Contreras (Guadix), 
Julio César Jiménez (Málaga), José Luis Abraham (Cartagena) 
y Francisco Plata (Granada). El libro se cierra con un epílogo 
de Jennifer Wilson donde esta hispanista norteamericana 
evalúa la producción poética española de los últimos años, 
enmarcando y destacando la estética propia de las voces que 
esta antología ofrece. 

Por su parte, Femando de Villena (que fue profesor de 
enseñanza secundaria en Guadix durante algunos años), des
taca de cada uno de los antologados sus características y 

aportaciones, junto con los rasgos comunes que presentan. 
De esta forma, hablará de la escritura reflexiva de David 
Delfín, del intimismo en Rosario de Gorostegui, la apuesta 
modernista de Pedro José Vizoso, el apasionamiento de Julio 
César Jiménez, la musicalidad en los versos de José Enrique 
Salcedo, el surrealismo que late en Juan Carlos Martínez 
Manzano, la emoción y la nostalgia en Josefa Carmen 
Fernández Garzón, los paisajes urbanos de José Luis 
Abraham, el gran mundo interior y simbolismo en los poe
mas de Francisco Plata y la poesía plena de sensorialidad y 
sentido existencial de Miguel Ángel Contreras. 

Tanto Francisco Plata como Miguel Ángel Contreras 
están vinculados a nuestra ciudad, el primero por haber 
vivido en ella durante muchos años, y el segundo por ser 
natural de la tierra que vio nacer a Pedro Antonio de Alarcón. 
Ya el escritor y erudito Miguel Rodríguez Pastor destacaba 
la magia del paisaje accitano y su capacidad para engendrar 
hombres de letras: desde poetas sufíes como Xustari o filóso
fos como Aben-Tofail, hasta dramaturgos del Siglo de Oro 
como Mira de Amezcua, y más recientemente novelistas de 
la talla de Juan José Valverde, José Asenjo Sedaño o Manuel 
Fernández Ruiz, sin olvidar la importante talla intelectual 
que alcanza el historiador Carlos Asenjo Sedaño. 

Francisco Plata confiesa en su autorretrato la temprana 
afición por los libros y de la manera en que esa vocación le 
guía hacia las ideas y la expresión a través de las palabras. 
Esta personalidad creadora se nutre de una juvenil rebeldía, 
de un ansia de expansión de su yo, que toma forma en el 
poema Fuga, por ejemplo. Por otro lado, el poemario El 
ángel de la peste se intuye desde una perspectiva más 
meditativa e incluso desgarrada, aunque su voz conserve una 
cercana intimidad con el lector. 

Miguel Ángel Contreras siente la escritura como una 
necesidad vital que nutre y condiciona todo cuanto le rodea. 
Para él la poesía no sólo es fuente de conocimiento y placer, 
sino también una forma de percibir el mundo desde lo alegó
rico, lo mítico o el sentimiento. En su poemario En el 
desierto encontramos una metáfora de la ciudad moderna y 
de la soledad absoluta del hombre, sintetizada en la aridez y 
desamparo de un paisaje erosivo no exento de una profunda 
espiritualidad. 

Pero los libros deben ante todo leerse. Dejemos a los 
poetas hablar, escuchemos sus palabras y disfrutemos con la 
lectura placentera y provechosa de la poesía que llega... O 

AMA. 
COMUNIONES, NOVIAS, NOVIOS 

MADRINAS Y FIESTAS 

ANTONIA MÁRQUEZ 
Y 

ALARCÓN 
AV. Medina Olmos, 6 Guadix Tfno. 66 34 82 
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Gabino García 

España, campeona de Europa 
de marcha atiética 

Se celebró la II Edición de la Copa 
de Europa de Marcha en la ciudad 
eslovaca de Dudince. Esta competición, 
que es la más importante de Europa en 
marcha atiética y la segunda a nivel 
mundial después de la Olimpiada y la 
Copa del Mundo de Marcha, se realiza 
por selecciones nacionales compuestas 
en este caso por atletas de 50 km (4), de 
20 km (4), y de 10 km (4). 

La primera edición se celebró en La 
Coruña hace dos años, la cual estuvo 
mermada de participación de países al 
tratarse de una competición de reciente 
creación, pero ya en esta edición han 
estado presentes prácticamente todos 
los países que dicen algo en el universo 
de la marcha europea y que además se 
han presentado con sus mejores atletas. 

Esto ha dado a la competición nivel 
muy alto como lo prueban las marcas 
obtenidas, dando con ello a los vence
dores una medida de su progreso y es
tado de forma. 

La competición como tal se inició 
con los 50 km en los que obtuvo la 
victoria un polaco, si bien quedó en 
segunda posición el atleta español Je
sús A. García Bragado y en quinta el 
canario Basilio Labrador que junto a 
los puntos que sumó el tercer español 
Mario Avellaneda permitieron que Es
paña se alzara con la clasificación glo

bal por países, es de
cir con la medalla de 
oro. 

Los 10 km feme
ninos permitieron el 
lucimiento de María 
Vasco quien fue la 
primera española lle
gando séptima y que
dando a 3 segundos 
del récord de España, 
siguiéndole Encarna 
Granados, Celia Mo
ran y Teresa Linares 
por lo que pudieron 
alcanzar el tercer lu
gar por equipos. 

En la prueba de 20 
km marcha, contra 
todo pronóstico y ple
no de fuerza y tesón, 
se alzó con la victoria 
el accitano Francisco 
Fernández "Paquito", 
no solamente por su 
categoría, teniendo en 
cuenta que es un atle
ta promesa sino que 
además su marca era 
al inicio de la prueba 
al menos dos minu
tos peor que la acre
ditada de sus rivales. 

Esto no fue obstáculo para que 
"Paquito" firmara una de las carreras 
mas brillantes de su magnífico palmares 
para envidia y vergüenza de algunos 
que no sólo no le apoyan sino que lo 
boicotean en todo lo que pueden y más. 

Y es que "Paquito" no sólo se alzó 
con la prueba, con la victoria, sino que 
además se contentó con hacer la tercera 
mejor marca mundial del año al conse
guir incluso rebajar su marca personal 
en minuto y medio quedando estableci
da la misma en 1 h 20m y 31 s. 

Esta prueba ganada por "Paquito" 
sumada a los magníficos resultados de 
Fernando Vázquez, Valentín Massana 
y David Márquez permitieron a España 
de nuevo coger pódium y acabar siendo 
los segundos clasificados por seleccio
nes nacionales. 

Al final de la competición en el 
cómputo global de la prueba España 
quedaría campeona del encuentro por 
delante de países como Rusia y Polonia 
consolidando así su dominio y poten
cial a nivel europeo. 

Reto a Fischler 

Originalidad que no falte, sin olvi
dar la reivindicación. El equipo de fút
bol-sala Taller Alemán de Purullena, 
retaba al comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, a que forme un 
equipo para medir fuerzas en defensa 
del olivar, uno de los principales culti
vos de la Comarca de la Hoya de 
Guadix. 

El presidente del Taller Alemán FS, 
Jesús Tomás, comentaba que el club se 
dirigió el pasado lunes por fax a la 
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Oficina de Relaciones Extemas del Par
lamento Europeo, formulando a Fischler 
el reto lanzado desde Purullena, aun
que no obtuvieron respuesta. 

El Taller Alemán FS, que toma el 
nombre de la empresa que lo patrocina, 
se ha dirigió igualmente al Guadix, para 
que sus jugadores lucieran un lazo ver
de, en el encuentro frente al Córdoba, 
pero el colegiado no lo permitió al estar 
este lazo unido a la camiseta con un 
alfiler; posteriormente se olvidó el tema. 

El objetivo era que a través del 
Guadix, poco a poco, todos los equipos 
de comarcas afectadas por la reforma 
de la OCM del aceite se fueran suman
do a la protesta, "de forma que se po
dría conseguir que hasta la selección 
española llevase lazo verde en el Mun
dial de Fútbol". 

El club de Purullena, celebró en 
Semana Santa su tradicional trofeo, que 
en este año se denominó Trofeo de la 
Amistad y por la defensa del olivar. Al 
final contó con la "destacable" ausen
cia del comisario alemán... 

El Guadix CF 
de nuevo en tercera división 

Se consumó el descenso de catego
ría. Después será el momento de anali
zar las diferentes circunstancias que han 
podido llevar al equipo a la Tercera 
División, después de dos años en el 
grupo IV de la Segunda División "B" 
del fútbol español. Serán sin lugar a 
dudas momentos que recordaremos por 
un largo tiempo. Nunca hemos visto a 
los políticos darse tanta prisa en una 
rehabilitación (lástima que el ejemplo 
no cundiera), nunca vimos el campo 
con una afición que disfrutaba domin
go a domingo..., pero pronto pasó todo 
al recuerdo. 

Después de unos negativos resulta
dos, la afición dejó de asistir. El equipo 
quería en la segunda vuelta solucionar 
lo que prácticamente era imposible, y 
poco a poco las esperanzas se fueron 
convirtiendo en la triste realidad. 

El Guadix CF en pleno en el Pleno Municipal 

Pero continuemos la serie de artícu
los, a modo de resumen. Tras el pincha
zo en Melilla, el Guadix recibía en el 
municipal accitano al "gallito" Córdo
ba, que doblegaba la rodilla ante dos 
soberbios goles de Keko, ¡qué gran in
versión! Los millones cordobeses en 
inversión de jugadores no bastaron para 
caer contundentemente derrotados fren
te al farolillo rojo, que realizó uno de 
los mejores encuentros de la tempora
da, y de camino se le hizo un pequeño 
favor al Granada. 

Sería precisamente este equipo 
quien en la tarde del Domingo de Ra
mos, cortara de raíz la euforia de la 
salvación. Era muy difícil, pero desde 
la plantilla se afirmaba que todavía ha
bía esperanzas. El Guadix perdía por 
un dos a uno, y el goleador accitano fue 
de nuevo Keko. 

El mazazo más importante corrió a 
cargo del Málaga y lo que fue más 
triste, ante la afición local. Guadix, 0; 
Málaga, 6. Sí, media docena de goles, 
que comenzaron después de un fallo 
garrafal de Víctor Sanz, en el primer 
tanto, en un balón fácil. Después, las 
lagunas defensivas permitieron la abul
tada derrota, sin que el Málaga bordara 
el juego. Después de la tempestad vie
ne la calma afirmaba Floro Garrido, 
pero al domingo siguiente en la ciudad 

hispalense, el filial bético derrotaba al 
Guadix, después de que los aceítanos 
con gol de Keko se adelantaran en el 
marcador, en un partido que se caracte
rizó por las decisiones arbitrales, con
tando el Guadix con numerosas expul
siones. Después Floro comentó en un 
medio de comunicación local: "el 
Guadix está sufriendo todavía el pago 
de aquel recibo arbitral en monedas de 
25 pesetas"). 

Otro gallito caería en el municipal, 
en esta ocasión los vecinos almerienses, 
Thierry, en la recta final, conseguía el 
tanto de la victoria, que hizo justicia 
ante un Almería que pensaba desde un 
primer momento en el empate más que 
en la victoria, y si lo hacían, demasia
dos confiados venían hasta Guadix. Otro 
favor que se le hacía al Granada... 

No obstante el descenso se materia
lizaba este día, con los resultados obte
nidos por otros equipos, y después de 
las jomadas que restaban por disputar. 
No obstante, los jugadores quisieron 
dejar el pabellón lo más alto posible, y 
empataron en su desplazamiento a 
Huelva, a un gol, con tanto de Diego, 
mientras que en la última jornada en el 
municipal en la presente temporada se 
empataba a un tanto frente al Yeclano; 
el gol local lo consiguió Benito de un 
fuerte disparo desde la frontal del área. 

A asesor ía 
ALARCON 

A. C. BUENDIA LÓPEZ 
Dda empresariales 

Master en Tributación 

Avda Medina Olmos, 41. I o B Telf - Fax (958) 66 31 29 CP 18500 
GUADIX 
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Mientras, surgía la noticia. El 
Guadix pedía 10 millones de pesetas de 
subvención al ayuntamiento, que luego 
podrían quedarse en 7 millones. El al
calde y concejal de deportes, manifes
taron a los directivos del club, que la 
mala gestión era responsabilidad de 
ellos, que "hicieran una rifa y pagaran 
las deudas". El club, a través de un 
portavoz, Jorge López, indica que si el 
ayuntamiento no da subvención algu
na, se manifestarían en el pleno ordina
rio del mes de abril. Dicho y hecho. El 
pasado 30 de abril, junta directiva, ju
gadores y cuerpo técnico se hacían pre
sentes en el salón de plenos, que estaba 
repleto —algo poco habitual—, para 
solicitar ayuda municipal. 

El alcalde manifestó la intención de 
realizar un homenaje, que bien podía 

ser un partido de fútbol —incluso re
transmitido por Canal Sur— para re
caudar fondos, aprobándose por unani
midad este acuerdo. Pero también se 
aprobó la petición del portavoz popu
lar, Santiago Pérez, en referencia a que 
el ayuntamiento aportara la diferencia 
entre lo recaudado y los débitos del 
Guadix. 

La Junta Directiva entiende que el 
pleno acordó que el ayuntamiento con
cediera subvención según los débitos, 
que dicen que asciende a algo más de 
4.950.000 pesetas. En estos momentos 
nos encontramos con las dos versiones 
de un acuerdo y con la preocupación de 
la junta de no terminar la temporada a 
cero. Luego en el pleno se acordó que 
se iba a formar una comisión; no sabe
mos si será para el año que viene. 

La temporada 97-98 ha sido bien 
diferente para las promesas respecto a 
los del primer equipo. Así, el Guadix 
juvenil se ha proclamado campeón de 
la liga regional Preferente Juvenil. Unos 
jóvenes que de la mano de Manuel Raya, 
Macareno, se encuentran disputando la 

Campeones de la Preferente Juvenil 

fase de ascenso a la liga nacional juve
nil, en la que tendrán que disputar seis 
encuentros, en esta liguilla. 

No obstante, este equipo juvenil, 
que se ha visto obligado al destierro 
durante la temporada, jugando lejos de 
Guadix, ha recibido al menos el pre-

TORCUATO 

mió, bien ganado por cierto, de poder 
jugar la fase de ascenso en el campo 
municipal accitano. Con ésta ya son 
dos las temporadas que llevan fuera de 
su tierra para poder jugar cada quince 
días. Y luego dicen... pero como no lo 
leen. 

FERRETERÍA 
Y 

ARMERIA 

RAMON SIERRA HERNANDEZ 

ARMAS Y MUNICIONES 
NACIONALES Y 
EXTRANJERAS 

ARTÍCULOS DE CAZA 
DEPORTES Y COMPLEMENTOS 

Avda Medina Olmos, 17 Tfno 66 07 76 GUADIX 
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Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

ABER ELEGIR EL ENTORNO IDEAL PARA 

CELEBRARAN ACONTECIMIENTO ESPECIAL 

ES SOLO CUESTIÓN DE BUEN GUSTO 

Cafetería Restaurante CARMEN 
SALON PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 6612 90,6613 93,661312 
Fax. 6611 25 
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foto de familia 
Una tarde de toros 
en 1958. Foto 
cedida por Andrés 
Jurado, tomada en 
la Plaza de la 
Virgen (entonces 
de San Diego). 

De izquierda a derecha. Arriba: Andrés Jurado. 
Debajo: Antonio Merino, Antonio Porcel Alcalde, José Ramírez Martín, Antonio Fornieles, 
Luis Caballero Casas, Ramón Casas, Manuel Raya y (¿?). 
Niños y en cuclillas: 
José Luis Ramírez, Joaquín Vera Ramírez, José M a Mesa Balboa y Manuel Vera Contreras. 

c a r t a s 
I e c t 

Agradecimiento 

Deseo hacer público mi agradeci
miento a la Biblioteca Pública Munici
pal de Guadix, y de forma especial a la 
persona de su bibliotecario, Sr. Muriel, 
por el gran servicio que me ha hecho al 
proporcionarme obras de carácter cien
tífico que llevan bastante tiempo agota
das y que, en consecuencia, sólo a tra
vés de una entidad de este tipo puede 
uno tener acceso a las mismas. Como 
reza el refrán común en Guadix, es de 
bien nacías ser agradecías. Muchas 
gracias. 

Feo. Hernández Cruz (Guadix) 

de l o s 
o r e s 

Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli
dos y DN1, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 

Antonio Raya "Manzanero" 

Hace ya dos semanas que padece
mos tu ausencia, una ausencia que no 
es temporal, sino para siempre. 

Allí nos estás esperando, en el pa
raíso, junto a los buenos. Sí, junto a los 
buenos, porque tú pertenecías a ese gru
po de personas que no se olvida, que 
tiene la bondad reflejada en la cara. 

Los que te teníamos en la familia 
recordamos de ti tu sonrisa y tu gracia, 
"tu gracia andaluza". Los que te tenían 
por amigo sabían que eras un amigo 
para siempre. 

Cada año cuanto te veíamos en ve
rano y nos despedías siempre decías 
con lágrimas en los ojos: "Os espero el 
año que viene". Esta vez, Antonio Raya, 
la espera será más larga; pero pase el 
tiempo que pase, nos volveremos a en
contrar y quizás en un mundo hecho 
para ti, para los buenos. 

Hasta siempre, "Manzanero". Nun
ca te olvidaremos. 

Tu sobrina Susana y familia. 
Teresa Artero (Barcelona) 

(Mi-aj 35 



Libreta Futuro 
Vivienda 

Cii un 

ALTO 
Ínter 

5 

infórmate 
gratis en el 
900 100 092 

15% 

o 

INTERÉS 
l i tu créd 

Caja de Granada 


